Solidaridad Obrera

ARGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALURA Año III-Epoca IV

Barcelona, miércoles, 1 junie 1932

REAFIRMANDO EL SIGNIFICADO DE UNA CAMPAÑA

Bajo los auspicios de la Confederación Nacional del Trabajo, el proletariado se manifestó el domingo contra las prisiones gubernativas, las deportaciones, la clausura de Sindicatos y las persecuciones a nuestra Prensa

LAS AUTORIDADES HICIERON UN ALARDE DE FUERZAS INUSITADO

La libertad bajo la República

a

e pue-l Este, cjaron zarlos, atifun-

, Sile-

cómo actual os de

parte mpuso milita-

ser in-manos,

rocedi-eblo al

que se us tie-ue ibe-

rando

por la

recon-

ado el

e pro-etcéte-spañol,

la ley

ngante poján-le rub-

fundis-

spañol.

ncom-

doptan ra los ciona-

en el

peran-ito no rencido

ara la

ria pa-

Sobre

el re-

a las

repre-onfede-

ajo. en que se im-stra el nes del sólo la el Tra-

adores

tena-

hecho,

v aufi-

sernos.

os res-Darnos

cuen-

o meta

olvidar

menos

omo la que la nismos

mpodo gatear

pues-pelega-ica su los ca-resenta defen-tar los las ex-nante. peligro aciones a don-der ni aldor y organi-olucio-

mones n solo cueste, il pro-ica ne-i posi-onaria e es el de. No

don-

UN DOMINGO DE PANICO

Si la fuerza de una organización opuesta al orden imperante tiene que medirse por las precauciones que aquél toma para defen-derse de los ataques de su enemigo, podemos afirmar que la po-tencia de la Confederación Nacional del Trabajo de España es corme, por cuanto enormes fueron ayer los desplazamientos de fuerzas represivas ante el anuncio de una simple movilización pa-cifica del proletariado afecto a la C. N. T. Jamás la Monarquía -podemos afirmarlo rotundamente-ni aun en sus tiempos más dificiles, desplegó tanta gente por plazas y calles de las ciudades, a pesar de tener que luchar, no solamente contra las huestes obreras, sino también contra los partidos políticos de izquierda, los cuales, embravecidos como perro ladrando tras los golpes de látigo del arriero, sacaban a rejucir su coraje cuando vejan sus espaldas guardadas por anarquistas y sindicalistas, que entonces no eran perturbadores del orden, a pesar de obedecer sus protestas a los mismos abusos que motivan las de ahora, con la única diferencia de ser distintos hombres aquellos que los toleran, los impulsan y

En todos los pueblos de España donde los hay—y quedarán muy pocos que de ellos estén libres—, policias, Guardia civil y de Asalto ocuparon la via pública desde las primeras horas de la madrugada. El nerviosismo imperaba en las altas esferas; fácilmen-te lo dejaban traslucir las notas oficiales del sábado, y lo confiesa francamente la reseña de la "Hoja Oficial del Lunes". El hallazgo de algunas bombas "a tres pesetas la docena" había empavorecido a los bravos de a "300 pesetas al mes". Por vez primera en los anales de las luchas sociales españolas, los fusiles de los agentes del orden calaron lucientes bayonetas, como si la piel de los

cuerpos proletarios fuese algo tan menospreciable como para ser rajada al primer alboroto callejero.

Con esta actitud contrasta la adoptada por los trabajadores de Cataluña y de España entera. Contrariamente a lo sucedido otras veces, no se prestaron al papel de victimas, y con gran acier-to renunciaron a scudir a un terreno al que le había llamado el Gobierno tras larga preparación, y al cual solamente deberemos tr cuando convenga a la organización. Cumpliendo las indicaciones del Comité Nacional, el proletariado español se aprestaba a manifestar públicamente y pacificamente su disconformidad con la ac-tuación represiva del Gobierno. Y quienes diariamente extienden certificados de defunción a la C. N. T., sabían perfectamente que, so de permitirse los actos anuncia ción más palpable hubiese confirmado nuestra constante aseveración de que la masa obrera discrepa de los abusos represivos que con persistencia digna de mejor causa comete el Gobierno. La actitud adoptada por éste tiene mucho más de habilidosa que de gallarda. Conociendo la idiosincrasia de las masas confederales, negarles el permiso para que se manifestaran pacificamente, era tanto como impulsarias a la demostración violenta, y los elementos de que dispone el Gobierno para reprimirla eran la garantia de su triunfo, el cual, a la vez, se convertía en justificación de su conducta al no autorizar los actos para el 29 de mayo. Pero la sensibilidad de los trabajadores no puede ser indiferente ante la acumulación de tantas experiencias amasadas con su sangre, y por una vez ha comprendido que las luchas deben solamente llevarse al terreno de la violencia cuando convenga a sus intereses,

y no cuando ella sea propicia a los planes de las autoridades.

Lo sucedido no es obstáculo para que "tutti quanti" medran al amparo de los fusiles de la gente de uniforme, valiéndose de los cargos que ocupan y de la servilidad de la Prensa de empresa, proclaman a los cuatro vientos el fracaso de una revuelta que solamente sus mentes concibieron. La cosa no tiene otra importancia que la de evidenciar, una vez más, cómo con trucos, leyendas y falsedades se escamotea al país la resolución de graves proble-mas que poco a poco, pero indefectiblemente, le llevan a una situación de miseria insostenible y de tensión moral inaguantable.

Nuestro eclipse de ayer

El fiscal de turno batió el record de denuncias formuladas hasta la fecha contra SOLIDARIDAD OBRERA

Ayer, el fiscal encargado de revisar el texto de nuestro diario debió sentir toda la honda satisfacción que sigue a las acciones heroicas. Sobre cuatro de los trabajos insertos cayó la censura de su lápiz rojo, batiendo el record de articulos denunciados en una sola edición. Gesto épico, en verdad, el de ese celoso defensor de la República de trabajadores. Fué lo que se dice poner una pica en Flandes.

Los artículos que fueron victimas de ese esfuerzo fiscalista lievaban por titulo "Hurra, campesinos andaluces", "Los obreros deben rechazar las Delegaciones del Trabajo", "La Federación de Grupos Anarquistas de lengua española en la región del Sena, al Comité Nacional de la C. N. T." y "La génesis de la huelga de campesinos (Sevilla en la scción proletaria), debido este último a la pluma de nuestro compañero de Redacción, M. Medina Gonzá-

La acometida de que ayer fulmos objeto, es incalificable. En los anales de la persecución contra la Prensa, dificilmente se encontrará un ensafiamiento semejante. La intangibilidad de la República se deficade desde la Generalidad al Gobierno civil (via Anguera de Sojo) con denuncias y recogidas contra el disrio de los trabajadores, mediante la omnipotencia de un señor fiscal de turno que, impunemente, puede denunciar—denuncia—cuanto le viene en gana. Ningún limite, por lo visto, puede ponerse a éste en su función de consor.

Rogamos al compañero Fernando Claro nos envie su dirección para los efectos de la denuncia de su artículo, haciendo extensivo el ruego a la Federación del Sena, al Comité Pro Presos de Sevilla y a cuantos (entidades o individuos) vienen siendo objeto de decuncia en nuestras columnas.

La jornada del día 29 en Barcelona

taban ayer preparados como pa-ra una cacería de conejos. Los paseos, veredas y encrucijadas de los mismos estaban llenos de guardias civiles y de Asalto, los cuales, fusil en mano, esperaban, sin duda, que los otros cazado-res que daban la batida en los llanos de la plaza de España y calles advacentes removieran y alarmaran a la caza, menor o mayor, para, así, al buscar ésta un refugio en los altos de la colina, cobrarla con la mayor seguridad y con el menor peligro. Las precauciones adoptadas eran inauditas, ridiculas, si se tiene en cuenta aquello que lo motivaba. Se nos aseguró, sin que nosotros podamos responder de la veracidad de la noticia, que dentro de la Plaza de Toros y en el local donde debia celebrarse el mitin, había secciones de ametralladoras dispuestas a salir al primer aviso para abreviar el trabajo de los máuseres.

Desde las nueve de la mañana, compactos grupos de obreros dirigiéndose hacia el Palacio de las Artes Decorativas, y al ver cerradas las puertas del local, se diseminaban por los al-redederss. A las diez, la plaza de España y la calle de la Cruz Cubierta estaban negras de gente que, poco a poco, fué retirándose al ver que no se celebraba el mitin.

No eran menos las precauciones adoptadas en el centro de Barcelona y en las barriadas ex-tremas. Al pie de cada árbol se

fuerza pública."

ciplina sindical

miradas de soslayo que conti-nuamente dirigian a su sombra. La prohibición de un mitin tuvo la virtud de provocar la celebración de varios, cortos, des-de luego, pues, obedeciendo a la consigna recibida los obreros esta vez no se prestaron a ser-vir de conejillos de Indias a los

ejercicios acrobáticos o balisti-cos de los agentes del orden. El primero se celebró en las Rambias, a las once de la mafiana, a proximadamente. Un compañero, subido encima de una silla, dirigió durante unos diez minutos su vibrante y calida palabra a la multitud alli congregada. Mientras centenares de compañeros aplaudian entusaistamente su oración, algunos burgueses, que prestaban su
panza satisfecha a los rayos de sol, huyeron, no tan apresura-damente como hubiesen desea-do, pero si con toda la ligereza que les permitia sus volumino-sas piernas de parásito. En aquel momento, desde uno de los bal-cones que acceden al popular paseo, sonó un disparo, sin du-da alguna dirigido contra los manifestantes. Estos respondie-ron, generalizándose el tiroteo, en el preciso momento en que pasaba por alli, en automóvil, el comandante de las fuerzas de

Asalto, cuyo chofer resultó herido de un balazo en la cabeza. En Gracia celebrose también un mitin improvisado, después del cual organizose una mani-

Sindicato de la Industria

del Trasporte

Saliendo al paso

de una mentira

dió la noticia, tendenciosa como todas las que da fra-

tándose de nuestro organismo confederal, en la que ma-

nifestaba "había sido sorprendida una reunión clandes-

tina del Trasporte afecto a la C. N. T., la que estaba

tratando de efectuar el paro en los servicios públicos

urbanos para el domingo, cosa que no pudo efectuarse

por estar vigiladas las cocheras, retirándose los que tra-

taban de coaccionar al personal ante la presencia de la

pectivas Empresas de Tranvías, Autobuses, Taxis y Me-

tro, que los empleados de las mismas sólo obedecen las

órdenes de las Secciones respectivas pertenecientes al

Sindicato de la Industria del Trasporte afecto a la Con-

federación Nacional del Trabajo, y que, siguiendo las

normas confederales, cumplen al pie de la letra la dis-

menos el acuerdo de ir al paro, por no considerarlo ne-

cesario la organización a los fines de protesta que se

y Fané, que de haberse acordado el paro, se habría

No existió tal reunión; tampoco detención, y aun

No dude el señor Moles, así como el señor Arruga

Sepa esa Prensa, así como las autoridades y las res-

Por la Prensa de Empresa del sábado y domingo se

Los jardines de Montjuich es-aban ayer preparados como pa-inquietud 1º demostraban las pero que, poco a poco, fué en-a una caceria de conejos. Los miradas de soslayo que contimanifestación siguió su camino hasta Sans, en cuyo sitio fué disuelta por la fuerza pública. El temor de los hombres de la República era tan evidente, que alli fueron dienidas varias muchachas de diez a trece años, por haberse sumado a la protesta

popular. Otro hecho demuestra también el estado de ánimo de que estaba poseida ayer la Policia de Barcelona. En la calle de San Ramón, por un asunto completamente ajeno a la protesta que habia proyectado la C. N. T., rifieron dos individuos. Uno de ellos, sacando una pistola, lióse a tiros con su adversario, de cuyo suceso resultaron un muerto y un herido grave. Es inexacta la filiación que da la Prensa burguesa del muerto, para cuyo esclarecimiento publicamos una nota en otro lugar del periódico, que será ampliada mañana. Después de vaciar su pistola huyo el agresor y ello bastó para que dos guardias de Seguridad que alli estaban de vigilancia lo acribillaran a balazos, creyendo, sin duda alguna, que era un pe-ligroso extremista el que se sal-

En Pueblo Nuevo, San Martin y otras barriadas de Barcelona celebráronse también mitines al aire libre, que no podia evitar la Policia por la rapidez con que se organizaban.

Tanto por la mafiana como por la targe, n de compañeras recorrieron las Rambias, agitando sus pañuelos de color. A consecuencia del suceso de la mañana, la vigilancia en este sitio era extraordinaria. El cacheo era riguroso. El pa-seo de Gracia, punto de habitual reunión los domingos de los capitalistas de Barcelona, se vió libre ayer de los mismos y los "pollos pera" no pudieron murmurar a las orejas de las cursis señoritas de buena familia las necedades pseudo espirituales que les ha permitido aprender de memoria una educación hecha posible por la explotación de los obreros.

Sin distinción detendencias-y es éste un hecho digno de remarcarse, todos los compañeros cumplieron ayer con su deber. Todos, desde primeras ho-ras de la mañana, invadieron las calles de Barcelona, dispuestos a dar con su presencia todo cl apoyo que las circunstancias pudieran requerir en un momen-to dado. Caso de haberse permitido el mitin, los obreros de Barcelona hubiesen demostrado, con su asistencia al mismo, su enérgica condenación de la po-litica del Gobierno. Durante dos horas, la atención de la ciudad se hubiese reconcentrado en lo que decian los representantes de la Confederación. No se autorizó el acto, pero no por eso la protesta del pueblo fué menos ostensible, pues se cambió por completo el ritmo normal de la ciudad, y durante todo el dia las autoridades estuvieron preocupadas por lo que podia ocu-rrir en Barcelona.

debe ser un acto aislado ni tampoco el fin de una campaña, sino, muy al contrario, el inicio
de la misma, la cual debe proseguir con serenidad y presidida
por una organización que le facilite las máximas garantías de
éxito. No debemos cejar hasta
que en España resulten algo
más efectivo que un mito
la libre expresión del pensamiento y el respeto a la libertad y a
la vida.

SERENIDAD Y FIRMEZA

La protesta del domingo

Digan lo que quieran la Prensa burguesa y las notas amañadas de los centros oficiales, la jornada de protesta del domingo fué un acto sereno y firme al mismo tiempo.

Barcelona se recogió silenciosamente. La gran urbe no trepidó como en domingos pasados. La gente salió a la calle como siempre, pero en las arterias principales, los cafés y bares permanecieron vacios. Había un enorme signo de interrogación en e' ambiente, que cada uno queria desentrafiar a su manera.

¿Qué pasará? Esta sola pregunta interesaba a los timoratos y enardecia a los buscadores de emociones violentas. Esta categoría de entes abunda en las grandes capitales, y el domingo pasado quedaron defraudados.

Les avenidas y calles ciudadanas hervian de obreros. El obrero catalán no deja perder "sus" domingos. Es algo característico en él, que se ha convertido en una necesidad imprescindible. Nadie se quedó en casa. Salieron los obreros, la clase media.

y hasta la burguesia.

La C. N. T. había anunciado una jornada de protesta contra la represión gubernamental, contra las deportaciones, con tra el abu-

so sistemático de clausura de centros obreros y contra las prisiones y persecuciones de que se hace objeto a los militantes del organismo confederal. La protesta se hizo de una manera serena y elevada. El pueblo, con su silencio en medio de la calle, protestaba. Una protesta

muda, pero significativa. Los hombres de gobierno conocen bien el alcance de estas protestas, que llevan en el fondo un germen de inquietud.

A la hora en que la Federación Local había anunciado el mitin, suspendido de antemano por las autoridades, la plaza de España bullía de personal. Si se imbiera celebrado, había sido un éxito

rotundo y afirmativo de la voluntad popular. Y de la simpatia con que cuenta nuestro organismo confederal y revolucionario.

Más tarde se verá. Nuestro optimismo de hoy será una reali-dad mañana. De ello estamos seguros

La estridencia, la nota de color subida, la dieron las autoridades. Barcelona era el domingo una verdadera zona

La chidad estaba tomada como para hacer frente a una invasión de bárbaros. A intervalos sonaban unos disparos, caian las puertas metálicas de las tiendas, y unas mujeres corrian... El nerviosismo de que habla la Prensa burguesa existia, pero no en el pueblo, sino en los encargados de mantener el orden.

La propaganda hecha días atrás con motivo del hallazgo, más problemático que real, de infinidad de bombas, sirvió de motivo al Gobierno para preparar todo ese alarde de fuerza, que convirtió nuestra bella ciudad en un gran cuartel.

La nota serena la ha dado el pueblo, que, ante el formidable aparato de la fuerza organizada, supo mantenerse en actitud espectacular, dando así un realce majestuoso a la protesta y un mentis rotundo a los pájaros de mal agüero que presaglaban catástrofes y movimientos... "sismicos".

La gran lección la ha dado ese pueblo sufrido y martirizado que, a pesar de las órdenes truculentas y terrorificas de los de arriba, salió a la calle para demostrar que no deprime su ánimo cualquier anuncio de "tragedia".

Digase lo que se quiers, la masa trabajadora de Barcelona ha protestado con serenidad y firmeza. Esto ha sorprendido a muchos, que creian que Barcelona arderia por los cuatro costados.

El Gobierno y la Prensa de empresa achacarán esta actitud a tibicza y a debilidad de las colectividades. Ellos deben opinar así, aunque realmente sepan que no es cierto. Nosotros sabemos, y ellos también, que la única fuerza positiva boy en España es la nuestra. Esta fuerza no es debida a nuestro "virtuosismo", ni a nuestra "intangibilidad". Esta fuerza radica en la bondad, en la pureza de nuestras ideas de redención y en el malestar que pesa sobre las multitudes hambrientas, perseguidas y engañadas por todos los sectores de la política y de los estamentos que es llaman defensores del proletariado.

Si la fecha del 29 puede ser un aviso para los que manejan la gobernación del Estado, habremos tenido la virtud de hacer quo se rectifiquen ciertos procedimientos que se salen del molde estrecho de la llamada "democracia".

Si se siguen haciendo oídos de mercader a nuestras demandas. que son las de la opinión y del pueblo obrero en general, la pro-testa no cejará. Se hará crónica, y alguna vez violenta.—C.

EJEMPLO A IMITAR

informativo debemos repetir lo que ya deciamos en nuestra edición del domingo. Lo del 29 no debe ser un acto aislado ni tam-

debe ser un acto aislado ni tampoco el fin de una campaña, sincefectuado, a pesar de todas las precanciones y sin necesidad de la coacción, puesto que el personal de los servicios públicos urbanos, ante las presiones que puedan ejercer autoridades y Empresas, son hombres dignos y compenetrados de sus deberes sindicales y amantes de sus compañeros los obreros.—LA JUNTA.

debe ser un acto aislado ni tampoco el fin de una campaña, singrupo de compañeros de la Comp

Mier

te en

obrer

confe

la Gu

zando

tres : de la

Para

tanqu

Solam

Las c

varias

mtsm

luto,

flesen Los tr

salien

Grupo

fica,

lo der de la

que s

do evi

inclus

ros de

más i

pendi

Ta

los ed

clarad

alega bada

es má

tora !

CBUSA

Galici como

ferroli

prolete los viv

mente parar.

tisfac

breve

rado l

rados

se afi

sición el dos

mass.

pendé la rep

cional los h

obliga opinia pistoli se ac Pe dicen

en su la ex artes

truct

gonés do es res e el se

ros,

ción de lo

Cerca

Y

ages w

comedias y falsedades más corrientes en la profesión médica

En lateris de los enfermos, médicos debemos, con todas in et verdadero como de la mayore de les enformadates dica en el pictores espital con en des inseparables elle vicio y miterta. Un organ no debilitado por el vicio ni por la miseria, se defiende bien y la enfermedad es una excepción.

Los barries miseralies; las apsas sin aire, sin sol; la alimen-tación insuficiente; el escesa de trabajo; la incultura y descenocimiento de las funciones naturales de nuestro cuerpo, algunas estúnidamente consideradas como pecados, son, más que los microbios, la causa detarratuan-te de las enfermedades. El sufrimiento moral consecutivo a la serie de necesidades que no podemos satisfaces, o a les sare pellos e injusticias que tenem que aguantar, es la causa fun damental de los deseguilibrios y enfermedades norviores.

te enfermo, pero con capacidad defensiva aun, combate los ataques de las bacterias por la se-creción de substancias tóxicas para los microbios atacantes, y destructoras de sus vepenos toxinas. Este os el fundamento de los sucros, o sea, inyecciones de sangre de animales a los cuales se les obliga a pasar la en-fermedad inaculándoles microbios. El caballo es el animal más

Otro mecapismo de defensa del organismo es la eliminación de los venenos por los diversos eumitories: orina, sudor, excre-

algrado. De aqui por qué un método general de curación para calvo un número muy limitado de enfermadades, los modica-mentos se emplean anicamente sos un un sintomático. Cunado el médico encuentra débil el corazón receta un tónico cardíaco: digital, cafeina, alcanfor... Cuanna, dipretina. En caso de dolor, los ancietados: piramidos, anti-pirina, aspirina, y así sucesivamente en todos los eletemas, sia que importe en lo más mistas saber la enfermedad.

Este es, en resumen, el senci-n y clantifico trabajo del medi-co y si se ha complicado más es po t lo que se complican tantas cos te, para ganar más dinero.

La medicación especifica, salvo en la sifilis y espiroquetosis,

con it salvarsan, y en el paludisme, con la quintra, en las de-mas enfermedades debomos con-sideraria como un fraccio. Los maros, a pesar de constituir progreso enorme, bajo el punto de vista teórico, fracasan también en muches enfermedudes y. salvo en la difteria, en las demás no podemos daries absoluta fe. Como los demás medicamentos, unas veces llevan al écito y otras al fracaso.

La higieno, el cuidado en la alimentación, la limpieza, son y serán siempre les majores medicamestes, y combettir el capita-tismo, el fundamental deber de todos los médicos.

Dr. Fentamos



El Sindicate de Obreros Municipales de Zaragoza a la opinión honrada

Dende hace bastante tiempo, los obreres del Ayuntamiento estamos siendo objeto de amenanas y ateques sistemáticos, en los que se distingue, de una forma especial y harto sospechosa. de la limpieza, tan necesario y que tiene a gale y no se recata en dominarse defensora y basta representanto de la sufrida cla-

ne trabajadora. Esto, que a simple vista parece un contrasentido, es una reslidad, de cuyas amargas conse-cuencias pueden dar fe más de cincuenta trabajadores, que hace unos tres meses fueros echados del Ayuntamiento sin que todavía conoscan el porqué. A estos despidos siguieron 175 más, que algo después fueron reintegrados a sus respectivas plazas, a pesar del empeño, justo es consignario, que la minoria ugetera del Ayuntamiento puso mantener les despides. aquella ocasión sus maniobras antichreras quedaron frustradas gracias a la ponderada actitud del alcajde y a la energia despiegada por el Sindicato de Obreros Municipales.

Pero según referencias que nos merecen entero crédito, va a plantesme, en plazo brevisi-mo, la cuestión de los despidos. Per lo visto, el actual Ayunta-miento, no astiafecho con esos dan en las filas de los sin trabafo se cumpla la palabra que se les ofreció de admitirlos de nuene mistecho, repetimos. con con, se ha propuesto ahadir ma miera hazafa, la cual, de consumarse, arrojara al mentes de la desemperación y del ham-bre a más de 150 hombres de los que, sin causa que lo justi-fique, el Ayuntamiento se quie-

Ahora bien: ¿en qué razones se apoya el Ayuntamiento para tomar tan grave decisión? . Es or aborrarle economia a la ciued? Retundamento homes de conto, puesto que, reciquie-cente, ha elevado el sueldo a mente, ha elevado el successión contente decorosa. Por cira parte, jes que ne necesita el Ayuntamiento esos obreros? También lo negamos. Pues en efecto, parte megamos. Pues en efecto, parte megamos. Pues en efecto, parte megamos. ra nadie sa un eccrato que la mayor parte de los servicios que incumbien a esta dependenque incumien a esta dependen-cia municipal están, el no aban-donados, si sin atander con el asmero que se morecen. Una prueba bien demontrativa la te-nessos es el servicio de jardina-via, cuya dirección técnica re-ciamaren na ha muches dias va-rios obreres y subo que accar-les de otras piantillas, donde sa-

i con falts, sin tener presente que en la calle siguen en pare 25 de les últimamente despedides de la sección de jardinería. Y qué diremos del servicio

salud de la ciudad? ¿Pueden, señores concejales demostrarpos que ese servicio cuenta con el personal necesario? No; de minguna de las muneras. Ese servi-cio no estará atendido hasta tante las mangas de riego y la emoba pasen por todas las ca-lles, desde la más cóntrica a las eres apartadas, desde la más elegante a la más bumilde. Que también los proletarios, como vectaon de la ciudad, tienen derecho a participar en igualdad de condiciones que el reste de los obdiadanos. Mo?

i Es que falta consignación en el presapuesto municipal? Eso se remadia facilmente. Que se diga a la ciudad en que plessa invertir el dinero que a del presupuesto de gastos hay en las crijas municipales y si todo es necesario y no baste, la ciudad haris, en último extremo un secrificio más a fin de que ne queden desatendidos los ser-vicios más imprescindibles.

Otro recurso muy gastado del que no debe abusar el Ayunta-miento es el de las obras por miento es el de las obras por contrata. Los trabajos do esta naturalesa no son buenes más que pasa gustar en dos voess. Nemos comprebado, y podemos presentar mil pruebas, de que casi todas los trabajos realizados por ese procedimiento, se han hecho a base del "tento mientras cobro". Y se concibe. Los que se quedan esos trabajos los taman a disputa y sebre harados, y para sallo algo bian librados, necesitan emplear malos materiales y hacerlo de cualquisy modo. gutay modo.

Bahemos también que existe el proposito de cchar a unos para calcoar a otros. Y esto, jesto si que seris vergonzoso y crimi-nal! No sabetnos si el sectarisnal! No sabetnos si el sectarismo y la cerritidad llegará a perpetrar esta ruin hazalia; pero ni tal cosa ocurriera. nocotros, en sombre de nuestro derecho a la vida, sabriamos dar su merceldo a quien a tanto se atreviese. Porque ni el Ayuntamiento ni su dependancia deben sur utilizados para satisfacer el capricho y ol partidismo de ninguna persona e pertido político; al Ayuntamiento es de Eurapeas y los que rayan a regirio no han de tenes miento es de Karagosa y los que vayan a regirlo so han de tener presente, al tomar decisiones, ni au lucere al sua interesse de partido, atos los de la siudad, que esta par encitas de lodos.

d trabajo a que se dedican puede der bastacio producto, pero
de la cotta de la será fácil
mesortrar anda para continuar
anciendo franto a u vida. El a
com humbras po los despido, se
atenta contra sua vidas, lo cual
no dela de ser criminal. En misero jornal que ganan para mantener sus bogares. Estes hombres son necesarios e insuficientes para atender los servisegundo, porque su despido acarearia grandes perjulcies a la

Vean, pues, les señores conce-jales lo que hacen. Ahora ha llegado el momento de poner a prueba su espiritu de justicia. De la actitud que tomen se de-ducirá st. como dicen, so están puestos a agravar la crisis de abajo ni a dejar desamparada

mision que les vecines le su-

h hours a los que orientan en per sievados, los esvidentes formes nota de las enues de la calda de los tiranes y maios administradores y as convencerán, el es que tedavia po lo sabas e to quidente ignares.

lo quières ignores. Nosciros, les abreros, centi-nuarames siende les estabasedo-res del Ayuntamiento, ya que nosotros mismos: pero intenta perjudicarnos moral y materialmente, novotros, y con nosotros la opisión hourada que está alerta y sabe lo que se trama, responderemos dispamente.

Escuche quien le interese y

que la opinion nos jurgue a to-

entengamos confiados.

Por los Obreros Municipales
del Sindicato.

El conflicto de la casa Joaquin Gracia

A todos los zapateros de Barcelona

Camaradas, por encima del nuestra constancia en defender despotismo burgués se halla nuestra dignidad de clase.

Compañeras y compañeros de la casa Gracia, ;alertal, si no queremos ser vencidos. Alerta imos ente la amenasa que hace con el cierre de su fábrica nuestro burgués Joaquin

No ce extrafe que en la fabrica de la cual somos obreros se desmonten las máquinas. La ca-pualidad le ha dado ocasión a nuestro burguée para presentarnos un nuevo "truco", del cual ya sabemos su argumentación, per conocer la principal intér-comedia dividida en tres actos, que lleva por titulo: "Cierre de la casa Joaquin Gracia": Primer acto: Anulación de pe-

didos, lo cual equivale a sufrir pérdidas considerables a causa del actual conflicto.

Segundo acto: Desmontaje te-tal de la maquinaria y retirada

Tercer acto: Presentación del personal, cansado y vencido, de-seoso de reintegrarse al trabajo.

¡Camaradaal Basta ya de tan-ta farsa. Recordemos todos el origen del conflicto pasado, re-cordadio bien y estudiadio me-tor. No consiste estudiadio mejor. No constntamos una ves más rapeto y que tras de éste se oculte el cinismo y la falsedad burguesa. ¡Basta ya, camaradas, de servir de paredos, y que el hambre y la miseria nuestra sirya pera saciar la avaricia de

quien, nos explota!

No alarmarse por el cierre de la fábrica y desmontaje de las máquinas. Este, camaradas, es una nueva arma, que como calda del cielo le vivo a mano a nuestro gran sefior.

Si desarma las máquinas será por causa del incendio que se produje en la fábrica vecina. El agua arrojada para extinguir el fuego invedió nuestros departamentos, y las máquinas se mojaron de tal forma que es necesario desmontarias para su conservación. Una vec limpias servación. servación. Una vez limpias se armarán de nuevo para su pró-simo funcionamiento: por lo tanto, ojo avisor, y no dejarac

Demostremos una vez más

al ser explotado y productor, denuestra solidaridad humana, nuestra conciencia de clase. No importa la vil represión que pe-sa sobre el proletariado español, no importa el apoyo que pres-tan las autoridades de este Re-pública de "trabajadores" a la ncapacitada burguesia. Se nos ncarcels, se nos probibe manifestarpos ante las masas, está clausurado nuestro local social no se nos permitió celebrar la asamblea del sábado, dia 25, se nos tiene cercados cual si fuéramos fieras, pero seramos cons-tantes en nuestra lucha, pese a guien pese. Se nos detendrá, acumulán-

donos bechos que solamente existen en las mentes enforminas de las autoridades, el no, para mues-tra besta con un boton: el caso nuestro compañero Mariné. el cual se halla en la carcel detenido por conceión mientras estaba tranquilamente habiando

El señor Gobernador de Barsiona no ignora el hecho, sua Y abore una pregunta al se-

for Moles.

1A un obrero que ha sido nombrado por sus compañeros de trabajo, para que se entre-viste con el patropo, y una ves cumplida su misión se le detieen el preciso momento en que da a conocer a sus compa-neros el resultado de la entrevista, se le puede acusar de coac-cionar? Nosetros cresmos que no. ¿Por qué no se le ha puesto en libertad?

Camuradas! Adelante, mantengamos nuestro acuerdo de no reintegrarnos al trabajo mientras nuestro computero no cos puesto en libertad.

Luchemos contra la intrausigencia burguesa. Hay que de-mostrar una vez más que no tan fácilmente se rompe la solidaridad que sentimos los obreros de la casa de Oracia.

Companeros y companeras: Confederación Nacional del Tra

Os saluda fraternalmente, e Comité de hueiga.

ALERTA CON LOS TRAIDORES DEL PUEBLO

A les obreres de la Industria Gastronómica de toda España y en particular a los afiliados al Sindicato de la Industria Hotelera y Cafetera de Barcelona

Después de un año de régimen republicano, a las mil maravillas para los capitalistas, burguessa, clérigos y demás fama parasitaria, persiguiendo al mismo tiempo, por cire lado, brutalmente a los trabajadores, no
creo hagan falta muchos argumentes para demostrar a los chargos de mi profesión lo poco
que deben esparar del actual Gebierno y de cuantos partidos politicos estén reprosentados en el mismo.

Pare el phieto que ma propengo, no hace faita tampoco menter equi los mil atropolios cometidos contra el pueblo por sua
mismos representantes en el Poder. Els paradójico que esto lo
hage un Gobierne en el cual se
hallan gentinamente representados por algunos ministros y gran
número de diputados, los mismos peresguides.

Un Gobierne que la refereade

Un Gobierne que ha referrade la Guardia civil, que ha creade un nuevo cuerpo de Pelicia que deperta a lejanas e inhéspitos tierras a hourados trabajadores, que clausure los Bisdiestos, que retiene en las cárceles e conte-nares de trabajadores, que na-da, absolutamente nada ha he-che para aliviar la situación del

u. G. T.; otro dias es en Zara-gons donde la Sociedad de Co-cineres de aquella capital plan-tea la necesidad de darse de baa también de aquel false orga-sismo sindical para solicitar su ingreso en la C. N. T.; más tarde son las representaciones nom-bradas, por los campesinos de bradas por los campessos de se distintas poblaciones las que se dirigen a) Comité de la C. N. T. en demanda de militantes y oradorse para que veyan a les pueblos a ayudaries a combatir la
mais hierce socialista y a organizar los Rindicatos en la Confederación...

Pli coctaligmo ha fragasado e diplomacia que para ello quevias empleas, les la servido; era
tanta el hambre que tenian, que
se tiraron corad fieras sobre el
modis de la tarde, en la calle de
Mendishal. 25. pral. 2., para
tratar asuntos de gran interés
tratar asuntos de gran interés
por vuestre propio interés, os cadi extremo de gras, con su daces.

algón bueso, ven que es y el passa, el partido agoniza y el partido agoniza. Es endecesperan y, agarrandose a las patas de sus "papas" los ministros y de sus "papas" los ministros y de sus "hermanos mayores" los diputados, se encaraman patas arriba para que les hagan muerte acaben con el partido y le becanel termine.

Pero tede es intiti; des-de arriba no les dan la mano a les "chicos" para que suban. Entonces se dan cuenta de que es

iesde abajo de donde necesitan que les empajen, e inventan in-mediataments una estratagema: confeccionan un proyecto de re-glamente que dica: "Federación Nacional de Obraros de la In-dustria Hotelera y Cafetera de España",
A continuación se proparan

para organizar un congreso, que serán invitados todos gue seran invitados todos los Sindicatos y ecciedades de la industria no pertenecientes a la C. N. T., es decir, los autónomos, para que envien a él a sus representantes, y alli los "chicos", de la Unión, arrivistas y futuros diputados, exhibirán sus "detec" employees exhibirán sus "deteccions exhibirán exhib "dotes" oratorias e intelectuales, aprobándose primero su panacea de reglamento, y formarán a continuación la "cavernaria Federación", en la cual se nombraran ellos mismos Comité dibrarán ellos mismos Comité di-rectivo, de forma que desde aquel momento sean los genul-nos representantes de una mul-titud de borregos, cuyos votos serán triunfos en las próximas elecciones, en las que ellos so presenten como candidatos a di-putados, única forma de poder-se encumbrar y conseguir un se encumbrar y conseguir un puesto en el banquete. Luego, al pueble, que lo parta un rayo; si pide pan, se les envia a los de Asalto; y si se rebelan, se les hace lo mismo que a los de Arnedo o se les manda a Bata, y se ha

He aqui, fácilmente explicada, sin ambages ni rodeos la labor que en beneficio y en contra de los trahajadores han venido haciendo siempre los socialistas, ya no solumente en Madrid, sino en el mundo entero.

Compañeros todos de la in-dustria gastronómica, que aspi-ráis a mejorar vuestra situación de explotados: No permitáis nunca que vuestras entidades de lu-cha de clases tangan el menor contacto con la U. G. T., y menos con el Partido Socialista Os traicionarian. Unios, en cambio, a la Confederación Nacional del Trahajo, único organismo netamente proletario que lucha por desheredados.

Juan Alberich

SOLIDARIDAD OBRERA

REUNIONES

Luz y Fuerza

Se convoca a todos los com-pañeros que integran las Secciones de la fâbrica de la Barceloneta, para hoy, miercoles, dia 1 de junio, a las seis y me-dia de la tarde, en la calle de Mendisabil, 35, prei, 2.º, para tratar asuntos de gran impor-

Esperando que acudiréis por vuestro propie interés, os salu-da, la Junta.

REUNIONES

Se convoca a la reunión que se celebrará mañana, juevea, a las dies de la noche, en el lugar donde últimamente nos reuni-mes. — La Junta.

Metalurgia

Sección Mecánicos Mañana, juevos, a las nueve, reunido de la Comisión de fiección. Es conveniente asistan a la misma los compañeros Alba, Parés y Sandia. che El Secretario

Parriada de Sans. — Por la resente se convoca a todos los militantes de la barriada para e jueves, die 2, a las ocho y modis en el sitto de costumbre.

Nota: El carnet núm, 15,584, a nombre de José Moreno Mas, que se ha extraviado, puede recogerte en esta Comisión.

Las y Fuersa dan accourage en América, en Inglaterra, en Alemania y en todas partes; pero de una manero verguezas y pañeros que integran la Sección de shonrada en España. Porque de Propaganda. Córcaga. Vilante el afán de enriqueourse en pañeros que integran la Sección de Propaganda. Córcaga. Vilaneva y Cuartallilo, para el juequatro días, ni la astucia ni la vez, día 2 de junio, a las seis y

todos los curtidores de Cataluña y a la opinión en general

Asunto de la casa Durali

Camaradas todos: Una nueva dores, trabajadores, todos en pie tros pervios de tal forma, que ya toca sus limites nuestra paciencia ante los hechos incali cables con los que cinicamen se intenta hundir en el pacto del hambre, a unos obreros que han sido vilmente explotados, duran-te sus años de constante trabe-jo productivo que han vivide a costa de una descarada explotación burguesa.

Fábrion de ourtidos de don José Durall, vieja casa por los muchos años que lleva produ-ciendo curtidos, especialmente en la Sección suela. Son muchos los hechos incali-ficables que se han cometido con

los obreros de dicha casa. Pero ninguno tan repulsivo e inhumano que el que se pretende lle-var a cabo actualmente: Ser un millonario equivale en España a ser un tirano con carta blanca. Casa Durall, muy famosa por la buena calidad de géneros que ha producido, pero famosa tam-

bién por la mala conciencia que se encierra en el alma burguesa. Tenemos anotado un historial feudal y tirano, que no nos ex-trañaria que como en otros tiampos se le facilitase a dicho sebor el arma con la cual ha de destrozarse la vida de un puña do de dignos compañeros que intenetaran deshacerse de las garras de una terrible miseria Obreros que han dejado su vi-

da en esa fábrica porque en ella trabajaron duranta 80, 27 y 19 años consecutivos, son arrojados al arroyo como piltrafas. Obraros que han producido toda su vida, que cuentan con 60 y 64 años de edad, y que siempre trabajaren para el patrono Durall: obreros que de existir la justicia humans ya les pertena-ceria el reposo, el descanso, y el bienestar de los años que les quedan de vida

Les pertenece mas... la fabrica inclusive, porque en ella de-jaron la salud y la vida.

Les pertenece, porque son se-res humanos que ya no tienen sangre para dar vida a esa plaga de parásitos. Les portenece porque a costa de su producto se han llenado de oro las cajas de caudales del sañor Durall. Los pertenece todo, porque todo lo dieron durante 30 años de trabajo. 80 años que pesa sobre ellos la explotación y hoy, cuando sus fuerzas han dado todo lo que tenian que dar, se les quiere climinar con un arma infame, cinica y bárbara... la miseria... Mas no lo consentirernos, mal que pese a esa plaga de parásiproducto del trabajo ajeno.

Camaradas victimas de los ueros burgueses. No desmayar: todavia quedan hombres con sentimientos humanos, que lu-charán cueste lo que cueste porque no se llegue a cometer con vosotros el crimen que se pretende.

El espíritu de solidaridad humana que poseen todos los curtidores de Catalufis se sentir en breve plazo. Los hombres de la C. N. T., lucharsu hauta que se os vuelva lo que miscrablemente se os quiero arrebatar. Tenemos el contacto con todas las fábricas de las cuales Durall es el dueño. Los obreros de dichas fábricas son seres humanos que aborreces la explotación del hombre, por el combre, y odian el cinismo de la tirania burguesa. Vuestros compañeros de trabajo, no consentirán vuestro despido porque bien manifestaros su decisión a re-partirse el trabajo con vesotros, por ser humano y honroso, y si por encima de esta solidaridad humana, quieren que prevalezca la fajusticia burguesa, lucharemos, aunque al entablar la lu-cha que se nos provoca, se nos |Camaradas! Hermanes curti-

re cometer con nuestros herma-nos de clase. ¡Ojo avisor, hermanos curtidores. No dejarse engodar per militantes falsificadores del Ramo de la Piel. No accuchar a los que en el sombra de la organización, quieran co-meter bechas que luego se acu-mularda a hourados trabajadores. Tened presente, por ejemplo al "personaje" que se pre-sentó el lunes en la puerta de la fébrica intentande difamar con sus actos a los militantes del Ramo de la Piel. Haced constar, que an nada y para gada existe contacto con el individuo que tan repulsivamente amenazó a los compañeros de la casa Du-Compañeros curtidores de Ca-

taluña. Ojo ante el caso de la casa Durall.

Próximamente informaremos si se nos obliga del historial vi-vido en la fábrica de don José

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! Os saluda fra-ternalmente, el Comité.

REDACCION

Con fecha 17 del corriente, reibimos una carta de un redo en el Banatorio de Fontilles ofreciéndonos do cum en tarnos ampliamente el queriamos seba-lar las múltiples inmoralidades que en aquel Sanatorio se come-

En respuesta a la misma, debemos decir que nosotros siempre estamos dispuestos a emprender todas las campañas que sean de justicia, misotras el caso le merence y nes inspiren confianza las pruebas que se nos faciliten.

Comité de Relaciones del Fabril y Textil de Cataluñs

Se convoca al Plane de Sindicatos y delegados fabriles de la región, pera los días 4 y 5 de funio, en el local esciel, melle Wad Ras, 225, Pueblo Nueva, el cual dará principio el sélu-do, a las nuevo de la noche, y el domingo, a las custro de la tarde, con el siguiente orden del

1.º Dar cuenta de la situación de las bases del Bindicato Fabril de Barcelons

2.º Bases del Ramo del agua de diferentes localidades.

3.º Bases de la industria en general de los compañeros mecanicos, fogoneros, carpinteros y albaniles.

4.º Nombramiento de una Ponencia para discutir con la Patronal la implantación del se-guro de enfermedad, de acuerdo oon las basen del pacte colecti-

5. Actuación del Comité 6.º Asuntos generales de la industria sobre el cumplimiente de las bases.

Companeros: Ante la importancia de los temas a tratar, es-pera este Comité la azistencia de edas las delegaciones de Catalufis y sirva este aviso para la

Vuestros y de la causa-Por el Comité, José Salvat.

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Riego, 14, Sans. Núm. 2.— Taulet, 66, P. N. Núm 3.—Rosendo Navas, 35 (antes Tullers).

Trock St. Laure

ARRECTA LA REPRESION

EN VARIOS PUEBLOS DE CATALUÑA CON-TINUA LA DETENCION ARBITRARIA DE COMPANEROS

Le noche del sibado fueron pañero Cerraño, hacier detenidos. En Sallent, les central quisas para encontrar dente camarada Paláu, nelleh, Jaime Escaler, Fitó, Comellas. Cano y otro, cuyo pom-bre ignoramos at escribir estas

En Santa Coloma de Gramaosimido al campo, fueron dete-nidos pos los de Asalto, o quio-nos guiaba una pareja de Mo-cos de Escuadra, los camaradas ián Fioristán y José Berrue-

quisas para encontrar al presi-denta camarada Paláu, a quien no pudieron detener por no ha-llarse en el trabajo quando fuc-

liarse en el tratano a por el.

Los obreros de este tittimo
pueblo se dirigian en manifestación a la Alesidia, donde protestaron energicamente por tal
atropello, asegurando que, si
dentro el horas no con libertados, declinabas toda responsatodo, declinabas toda responsatudo. dos, declinabas tono
hilidad por lo que pudiera ocurrir. Hay que afiadir que fué
clausurado el Sindicato sin previo axise a la Junta del mismoQue el pushie vaya anotando
la "libertad" sua le consulstó li

CON Made las a la para Ell blica rios acum terios

festó aprot Muse mism El y mi de lo cione minis guien tado Pro ley a biene Ha una control de la cont

do

existe

de Ca-

rial vi-

Nacio-

a fra-

cto-

Tex-

de la 5 de Nuevo,

de la

ris en pe me-interos

cuerdo solecti-

Comité

de la

impor-ter, es-ncia de

Cata-

lvat.

AS

CON-

ultimo ifesta-e pro-sor tal se, si iberta-ponse-ne fue a pre-siamo

DE

NOTICIAS INFORMACIÓN TELEGRÁFICA COM TODA ESPAÑA (De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

The second attended in the passence of the pas

Sin embargo...

Es alarmante la situación social en Andalucía, particularmente en la provincia de Sevilla, donde es absoluto el paro de los obreros del campo. Seiscientos detenidos en toda la provincia, confesiones arrancadas a fuerza de usar argumentos convincentes, la Guardia civil invadiendo cortijos y carreteras, aeroplanos cruzando constantemente el espacio, tanto complot descubierto, nota tras nota oficial asegurando que se efectúa normalmente la siega de la cebada, no pueden impedir que la mies permanezca en pie. Para segar se necesita algo más que policias, guardias de Asalto, tanques, aeroplanos, gobernadores y otros individuos: hacen falta obreros, y éstos permanecen con los brazos cruzados.

En Sevilla, capital, el paro es completo en todos los oficios. Solamente los tranvias circulan custodiados por la fuerza pública. Les calles y plazas continúan llenas de basura, se intenta quemar varias iglesias y es agredida la Guardia civil.

Cádiz y su provincia también se han declarado en huelga. Los mismos partes oficiales dicen que en la capital el paro es absoluto, excepto en los servicios públicos, aunque más adelante conflesen que taxis y autobuses se han retirado de la circulación. Los tranvias fueron apedreados y tuvieron también que retirarse, saliendo más tarde algunos custodiados por la fuerza pública. Grupos de obreros recorren la población en actitud que, de pacifica, puede convertirse en violenta de un momento a otro, como lo demuestran los tiroteos contra la Guardia civil. La gravedad de la situación queda demostrada por el hecho de haber tenido que salir a la calle fuerzas del ejército.

En Algeciras, la detención de varios compañeros no ha podido evitar la huelga general, de cuya magnitud da una idea el que incluso hayan parado los trenes y no se haya efectuado la salida de ningún barco.

En Granada, se han declarado igualmente en huelga los obreros del Ramo de la Construcción, dicen las autoridades; pero algo más debe ser, cuando el barbudo ministro, De los Rios, ha suspendido su viaje a dicha ciudad.

También en Ceuta se ha declarado el paro general, que es absoluto. Fuerzas del ejército patrullan por las calles y custodian los edificios públicos, iglesias y Bancos.

En Málaga, los obreros adoptan otra táctica. No se han declarado en huelga, y los campesinos efectúan las operaciones de siega en todos los pueblos de la provincia; pero una vez la cebada recogida, los trabajadores destrozan las mieses.

Y si del Sur de España pasamos al Noroeste, la situación no es más alentadora. Sigue sin resolver el conflicto de la Constructora Naval, de El Ferrol, que desde hace cerca de quince dias es causa del paro más absoluto que han visto las luchas sociales en Galicia. El hambre se ha enseñoreado de los lares proletarios y, como ocurrió cuando la huelga de Riotinto, expediciones de niños ferrolanos abandonan su tierra natal para ser atendidos por los proletarios del resto de la región. Se han agotado completamente los viveres, y el estado de la población es tan critico, que dificilmente podría encontrarse otro análogo con el cual poderle comparar. Es posible que, de no dar el Gobierno y la Compañía satisfacción a las aspiraciones obreras, sea toda Galicia la que en breve plazo secunde el movimiento. En al momento en que escribimos estas lineas, sabemos que ya en La Coruña se ha declarado la huelga general por solidaridad con los obreros de El Ferrol. Las otras ciudades principales seguirán la pauta que les marca la organización de La Coruña.

Y, por si no fuera bastante lo que acabamos de exponer, anoe paso, que hay en España cerca de un millón de parados contra su voluntad, cuyo número aumenta a medida que se afianza la República de trabajadores. Naturalmente que la posición de ésta se va consolidando. Es actualmente tan fuerte, que el domingo pasado, en previsión de una posible reacción de la masa obrera ante el atropello de que había sido victima al suspendérsele con carácter general todos los mitines de protesta por la represión gubernamental, organizados por la Confederación Nacional del Trabajo, movilizaron todas las fuerzas de que disponen los hombres que la representan, incluso las del Ejército, viéndose obligados a inventar complots para justificar una medida que la opinión pública no comprenderia si con notas oficiales, bombas, pistolas y conspiraciones, no le hicieran creer que, efectivamente, se acerca el fin del mundo.

Pero eso es poca cosa, según los hombres de la República; lo dicen tres personajes que no sabemos si han hecho algo práctico en su vida; que seguramente no produjeron jamás nada útil para la existencia humana; que no han enriquecido ni la ciencia, ni las artes, como tampoco se distinguieron nunca por sus labores constructivas. Lo dicen los señores Menéndez, Casares Quiroga y Aragonés, jefe Superior el primero de la Policia de Barcelona cuando en septiembre del año pasado muerieron discisiete trabajadores en las calles de la capital catalana; ministro de Gobernación el segundo, autor de la deportación de 122 obreros a Villa Cisneros, y juez de instrucción el último en algunos de los sucesos de carácter social ocurridos en Barcelona a partir de la proclamación de la República, como el de la huelga de la Telefónica y el de los sucesos de la calle de Mercaders, por el cual existen aún cerca de cuarenta detenidos en la Prisión Celular de esta ciudad.

La tranquilidad es absoluta en toda España.

de las once comenzaron a llegar a la Presidencia los ministros,

El ministro de Instrucción pública manifestó que llevaba varios expedientes que se habían acumulado en los Consejos an-

El Consejo terminó a las dos y media de la tarde. Ninguno de los ministros hizo manifestaciones a los informadores. El ministro de Marina facilitó la si-

Presidencia. — Proyecto de ley acerca de la incautación de pienes de la Compañía de Jesús. Hacienda. - Decreto creando una Comisión que propondrá las bases para el percibo de la con-tribución industrial en las pla-

ción del convenio de navegación aérea ultimado en Suecia.

Gobernación. - Decreto confirmando en el cargo de direc-tor de la Escuela Nacional de Sanidad a don Guillermo Pitta-

Decreto disponiendo que la adquisición de quince instalaciones de rayos X para otros tantos dispensarios antituberculosos, se haga mediante concur-

Decreto dictando normas para el funcionamiento del Instituto Nacional del Cancer.

Instrucción pública. - El ministro dió cuenta de un expediente para adquisición y cons-trucción de la Normal de Cáceres, así como sobre los trámites de una circular dirigida a las Universidades para convocarias a una reunión con el Consejo de Instrucción pública, el dia 20 de junio. En ellas buscarán las normas juridicas sobre pruebas de aptitud y sobre la grave cuestión que plantea el excesivo número de titulares universitarios. También fué aprobado

to de Sevilla.

Otra autorizando se realicen administración las obras de encauzamiento del Río Arranzo,

Ayer, continuó la discusión de la Reforma agraria, interviniendo varios diputados. — Serrano Balanero

dilo que, si se investigara el origen de la propiedad de la tierra, se encontraría al ladrón en la tercera o cuarta generación de sus poseedores actuales

Se pasa al proyecto sobre ba-

El señor Polanco interviene

El Sr. Blanco Romero, en

nombre de la Comisión, defiende

la retroactividad que se señala

cepción; es que parten de un principio equivocado de que el

No puede hacerse el asenta-

valezca la Reforma agraria no

se puede prescindir de las ocu-paciones temporales.

Castillejo en que hay que procu-rar llevar a cabo la Reforma por

cauces pacificos. (Aplausos.) El Sr. Rahola dice que es ne-

cesario resolver el problema

agrario, pero que no está con-forme con el espiritu que infor-

Examina el problema de la

tierra a través de los tiempos

ticas de todas las regiones del

El latifundio no es exclusiva-

El Sr. Balbontin: ¿Y la "ra-

El Sr. Rahola: Es indudable

que se ha modificado el concep-

to de la propiedad de la tierra.

Se mantiene el principio de que

pertenece al que la trabaja, por-

que no se puede producir, pero

se puede hacer reproducir y pa-

ra ello se han de reunir la tic-

rra, el capital y el trabajo. Sin

estos dos últimos factores apa-

recen grandes extensiones incul-

tas y la solución tiene que aten-

La retroactividad se puede ad-

mitir en la doctrina socialista,

pero dice que tienen que recha-

zarla todos los que tengan una

noción jurídica del Derecho.

Afirms que los trámites que se

establecen para las reclamacio-

nes están en contradicción con

la economia moderna. Se tratara

de un ensayo socialista o comu-

nista y yo no diria nada, pero

es un injerto en el sistema legal

que no tiene ningún carácter y

no lo puedo admitir. (Ocupa la

Presidencia el Br. Gómez Pa-

El asentamiento dejará de ser

remedio si la tierra no produce-

En vez de quedarse como agra-rios marcharán a la ciudad, co-

mo ha ocurrido otras veces, dan-

do lugar incluso al absortismo,

y como ha ocurrido también en

Francia después de la guerra y

en Italia. Por lo tanto, hay que

resolver la situación y urge la reforma, pero no puede repenti-

zarse. Hay que proporcionar tie-rra al trabajador, pero dándole

intelectuales, para que realice el

Respecto de los hienes de se-

norio, he de decir que a mi no

me interesa que pertenezcan a una clase o a otra. A mi, lo que

me interess es que se trata de

unas tierras que tienen carácter

juridico hace más de 100 años

y con el mismo criterio se po-dria ir a la revisión de las for-

tunas y a la averiguación de su

El Sr. Rahola: Por otra parte,

Voces de los socialistas: Ya

mente de España; se ha regis-

y dice que tiene las caracteris-

Mediodia, en todos los país

trado mucho en Francia.

ma la Reforma.

bassa morta"?

der a todo.

ratchs.)

Coincide con el Sr. Fernández

por la Comisión.

cesidad social.

mara, bajo la presidencia del senor Besteiro. En el banco azul, los ministros de Marina e Instrucción pública. Es leida y aprobada el acta de la sesión anterior. (Entra el ministro de Hacienda.) El ministro de Instrucción pública, desde la tribuna de secretarios lee un proyecto de ley, que pasa a la Comisión correspondiente para su estudio. El ministro de Hacienda también lee otro proyecto de ley. (Entra el ministro de Obras pú-

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Calderón (don Abilio) dice que según sus informes, a consecuencis del discurso del presidente del Consejo, el viernes pasado, será retirado el dictamen de la Comisión de Estatutos sobre el de Cataluña. Agrega que se ha sorprendido con unas declaraciones del presidente de la Comisión de Estatuto, don Luis Bello, en que dice que no será retirado el dictamen. Cree que la Comisión debe expresar su opinión sobre el discurso del señor Azaña, ya que éste dijo que varios artículos se debian refundir en uno solo, y en cuanto a la Hacienda señaló normas diferentes al dictamen. Termina pidiendo que el presidente de la Cámara transmita el ruego al jefe del Gobierno y éste dé su opinión sobre este particular.

El señor Besteiro promete trasmitir el ruego al señor Aza-

El señor Diaz Alonso dice que hace tiempo presentó un pro-yecto a la Comisión de Trabajo v que ésta no le ha contestado. Pide al presidente de la Cámara interponga su autoridad para

obtener la respuesta. El señor Besteiro promete ha-

El señor Figueras dice que el Banco Exterior de Crédito no cumple con su misión, con lo que no pueden realizar las operaciones necesarias.

El ministro de Hacienda contesta que el Gobierno revisará todo lo referente al Banco Exterior, por lo que los particula-res deben ayudarle en esta em-

El señor Figueras rectifica, insistiendo en sus anteriores manifestaciones

ORDEN DEL DIA

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley relativo a la declaración de aptitud para el ascenso de los alfereces de los distintos cuerpos y armas del Ejér-

Se toma en consideración una proposición de ley del señor Martin de Antonio, por el que se pide una pensión vitalicia para don Lorenzo de las Heras. El ministro de Hacienda pide que pase a la Comisión correspon-

También se toma en consideración una proposición del doctor Juarros, para que se revisen por los ministerios de Guerra y Marina los expedientes de retiro acordados con posterioridad a primeros de enero de 1927. Se toma en consideración otra proposición del señor Salazar Alonso, sobre modificación de los ar-

proyecto de decreto creando en

tableciendo las remuneracione ción y estudio de las Obras Hi-dráulicas.

Otra disponiendo una nueva nidad del Segura.

que fué aprobado, sacando a concurso la adquisición de una grúa eléctrica, con destino al Puerto de Bilbao.

ción segunda, de la carretera de Coserino del Campo a Fuenfria

tomóviles, con destino al Puer-

he de decir que existen muchos hombres que con su esfuerzo personal han conseguido irse ha-ciendo con varias finquitas, y que, en total, reunen una exten-sión que sobrepasa la que ha-

Begara.

Madrid, 31. — A las cuatro y | tículos 627, 632 y 633 sobre la | béis establecido para ser exprecinco se abre la sesión de la Cá- ley de Enjuiciamiento criminal. | piada; y este hombre, con su espiada; y este hombre, con su esfuerzo, ha conseguido dar a su ses de reforma agraria, conti-nuando la discusión de este dichijo una carrera de profesión liberal o lo ha hecho comerciante o industrial, y actualmente son los poseedores de la tierra y, naturalmente, que las tienen en arriendo: ¿Por qué, si excep-tuáis a los funcionarios del Es-

> en el dictamen, ya que los ora-dores que últimamente lo comhombre que ha conseguido como aquél sus tierras por herencia batieron no tuvieron inconvede sus padres? niente en reconocer que en al-Se ocupa luego de las exprogunos de los casos eran de nepiaciones con arregio al catastro. Nos encontramos en un país donde las fincas no están inscri-Rebate los argumentos del sefior Fernández Castillejo y del tas en el registro y ello hace Sr. Bello, sobre los bienes de seque una reforma en el actual esfiorio y propietarios que deben tado de cosas sea una injusticia. exceptuarse: A su entender, per-Condena el pago de las exproseguian que se ampliara la explaciones en cédulas de una ren-

tado, no ha de hacerse con este

a negocios usurarios. Ocupa la Presidencia nuevamente el señor Besteiro.)

proyecto es arbitrario y por eso quieren salvar a la viuda, al funcionario, a la mujer soltera; pe-ro es que la reforma se basa Termina diciendo el Sr. Rahola que la Reforma creará inconvenientes para el que la realice en la justicia y los por ella dey la cree peligrosa e incompati-ble con el régimen económico esfendidos serán los primeros beneficiados. En la actualidad tienen que pagar una contribución,

impuestos municipales y luego, El Sr. Balbontin dice que deen muchos casos, se quedan sin ja para otra ocasión la relación que tiene este problema con la percibir la renta, ¿ no será mejor para ellos que se les garan-tice por el Estado una renta? represión de que son objeto los campesinos de Andalucia, porque tiene solleitada una interpelación para hablar sobre estos miento de los colonos en la forma que propugna el Sr. Fernán-dez Castillejo, porque ha fraca-sado en todos los países en que se ha establecido. Para que pre-

Habia del problema de estos labriegos que tuvieron fe en la República y que ahora ven a los antiguos dueños más protegidos que nunca. En tanto no se encuentre la organización territorial, España seguirá siendo, en espiritu, monámuica.

En esta reforma no se ve radicalmente el problema de la propiedad ni el sistema técnico de explotación y, por lo tanto, no es nada. La reforma ha de ser revolucionaria y la revolución no puede respetar los dere-

chos adquiridos. El problema agrario tiene tres aspectos fundamentales: une juridico-- la quien pertenece la mo se debe explotar la tierra?y otro político—¿ a quién debe entregar la República la tierra para su seguridad?

La tierra, instrumento de trabajo. Es un aspecto éste que llegará el dia venturoso en que no haya fronteras. Si la tierra es del Estado, ¿cómo 🗫 indemniza a los propietarios si, a mi juicio, deben indemnizar al Estado por haber detentado esta propiedad?

Dice que el proyecto no es una reforma, sino una forma de colonización interior. A laba las teorias uel Sr. Diaz del Moral e Hidalgo y califica de mezquina la reforma, y en este respecto narra un cuento entre el regocijo de la Cámara. Se trata de las explicaciones que dió el demonio a Adán cuando éste se hubo comido la clásica manzana. —Adán—le dijo el diablo debiste haberte comido todos los frutos del manzano; tu mezguindad te ha llevado a ser el sterno esclavo, ya que, de otro modo, poseedor de toda la ciencia, serias el dueño del Paraiso

No os vaya a suceder to mismo a vosotros, señores de la Comisión y del Gobierno: o tenéis que comeros todo el manzano o dejarlo integro.

La tierra es de todos los hombres. El primer poseedor de ella, fué, según Rosseau, el primer habitante desaprensivo para de-cirio, y los demás, lo bastante ingenuos para creerie. Se mues-tra partidario de expropiar sin indemnización toda la tierra y hace un gran elogio de la Reforma agraria rusa, que ha cervido al incremento comercial de medios, no sólo materiales, sino

Propugna por la organización agraria por los Ayuntamientos y termina diciendo que los ac-tuales ministros prometieron la posesión de la tierra a los campesinos y hoy desde el banco azul defienden la propiedad pri-

El señor Garcia Gallego inter-En la Cámara apenas quedan unos treinta diputados.

(Preside el Sr. Martinez Ve-

Propugna el orador por una reforma factible y en un largo discurso dice que el dictamen de la Comisión está lleno de lagu-nas, de inconvenientes y de in-

(En la Cámara quedan cada vez menos diputados.) El señor Menéndez (don An-

Tranquilidad absoluta en toda España Las sesiones de las Cortes La situación social en Andalucía

Se ha acordado levantar hoy la huelga general en Sevilla. - En la provincia sigue el paro campesino con la mayor unanimidad. - Nuevos incendios de mieses y de máquinas segadoras. - En Cádiz y en Algeciras se declaró la huelga general en solidaridad con los campesinos se-

(Conferencia telefônica de muestre enviado especial) Sevilla, 81 (once noche). — Ayer transcurrió la huelga gene-ral sin incidentes de importancia. La Policia hizo varias detenciones, entre cilas las de José Manuel Torres, Antonio Valle Caridad nes, entre cilas ha de Jose Manuel Torres, Antonio Valle Carana, y José Castillos, de 18, 16 y 23 años respectivamente. La Prenas, recogiendo versiones oficiales, ha hecho uno de sus acostumbrados novelones alrededor de los detenidos, achacándoles hechos acoscidos estos días, diciendo que confesaron su participación en los mismos y que cobraban por realizarios un jornal diario de dies pesetas. Todo ello no es otra cosa que un tejido de embustes ama-

Se registraron otros incidentes a consecuencia del funcionamiento de los tranvias que han circulado protegidos por la fuerza pública. Hoy, de madrugada, habrá sido levantada, por la organización, la huelga general de Sevilla, pues así se ha acordado. El protetariado sevillano ha dado pruebas de unanimidad y disciplina sindical, lección que servirá de aviso a los enemigos de toda clase de la Confederación Nacional del Trabajo.

ta del Estado, porque da motivo

ciase de la Confederación Nacional del Trabajo.

En la provincia, el paro campesino sigue con la misma intensidad. En Pedrera y Fuentes de Andalucia se han registrado nuevos incendios de mieses, habiendo sido detenidos varios ineiguistas. Han sido destrozadas también algumas máquimas segadoras.

La situación social en Andalucia tiende a ser cada día mád critica, yendo a la huelga nuevas ciudades andaluzas por solidaridad con el paro de los campesinos sevilianos, entre ellas Cádis y Algeciras, donde el paro alcanzó proporciones insospechadas.

En la primera de estas poblaciones paró incluso el personal de la factoría de Metagorda que, raramente se le vió sumarae a esta factoria de Metagorda que, raramente se le vió sumarse a este

Toda una corriente solidaria une al proletariado andalus en

una corriente solidaria une al protetariado andalus en una comunidad de ideas y de aspiraciones. Y esto, por encima de todas las mentiras oficiales propaladas por la Prensa.

En un pueblo de las inmediaciones de Ubeda (Córdoba) llamado Ruij, los campesinos realizaron un levantamiento parecido al de Figois. Las detenciones son numerosas.

La paralización de las facuas de la recolección es casi absoluta.

Las pérdidas que van sintiendo los propietarios son tan considerables que muchos se lamentan de la intervención del Gobierno en el asunto de los composinos.

Letra.

el asunto de los campesinos. - Leira.

Agresión a un guardia civil en Sevilla

Sevilla, 31. - Ayer noche, cuando transitaba sobre las calles de San Luis el guardia civil Celestino Romo González, de 46 años, escribiente de la Comandancia de la benemerita, fué agredido desde la esquina de la calle del Duque de Montemar, haciéndole un disparo de pistola. La bala le penetró por la escápula, sin crificio

Incendio de máquinas segadoras en Sanlúcar la Mayor. — Capataz herido

Sanlücar la Mayor, 31. — En el Cortijo denominado de Santo Tomás fueron quemadas dos máquinas segadoras, propiedad de don Indalecio García y don Millán García.

Después de prender fuego a las dos máquinas dispararon contra un capataz de la finca, causándole una herida por perdigonada en el antebrazo derecho.

Huelga general en Ceuta. — Clausura de Sindicatos

Ceuta, 31. - Los Sindicatos fueron clausurados por orden gubernativa. Los Bancos, dependencias oficiales y templos estuvieron custodiados por retenes de Infanteria, patrullando por las ca-

lles parejas de la benemérita. Los autos del servicio público y las lineas de autobuses de Tánger y Tetuán no han circulado.

Unos grupos de huelguistas intentaron asaltar la tienda de comestibles de Manuel Osaura González. Este quiso impedirio y le agredieron, causándole la fractura de la pierna. Varios huelguistas fueron detenidos.

Huelga del Ramo de Construcción en

Granada, 31. — Se ha declarado la huelga del Ramo de Construcción de la C. N. T. Por las calles patrullan fuerzas de la Guar-

A mediodia, un huelguista rompió la luna de un escaparate de un comercio, sito en la calle de los Reyes Católicos. Se esperaba la llegada del ministro de Instrucción pública y del general Cabanellas, para asistir al acto académico de la inaugu-ración de la Universidad árabe, que se celebraba hoy; pero se ha suspendido el viaje, marchando directamente el señor De los Rios, tal como anunciamos, desde Córdoba a Madrid

gel) combate algunos puntos del i tierra en Galicia y dice que en dictamen de la Comisión y se aquella región sólo hay tres o reflere principalmente al actual régimen del arrendamiento que atacs con gran durezs. Hace un gran elogio del campenino asturiano y dice que si la reforma consigue despejar la angustia que sufren los campesinos, la República será invulnerable, pues se asentará sobre la mayor fuerza de España, que es el campesino. (Aplausos.) Termina diciendo al señor Besteiro, que ha vuelto a ocupar la Presidencia, que abrevie el debate, pues de lo contrario será intermina-

El señor Besteiro dice que es su deseo limitar la duración del debate, que se está haciendo in-terminable. Indica que quizás seria conveniente que cada ora-dor limitase su intervención a

media hora como máximo. El señor López Varela cree que la reforma no puede ser uni-taria ya que las necesidades de cada región son distintas y aun dentro de una misma región va-

Se ocupa del problema de la

cuatro propietarios que puedan sostenerse por sus propios me-dios. (Aplausos de los radica-

El señor Serrano Batanero manifiesta que no va a ser muy extenso y que tampoco va a ha-cer alardes de una erudición barata que se encuentra en cual-quier enciciopedia. Dice que el régimen debe resolver este problema y hay que reconocer a los campeninos el derecho a po-seer la tierra que riegan con el sudor de su frente, más que con la irrigación del cielo.

Afirma que si se investigase al origen de la propiedad se en-contraria al ladrón en la terce-

ra o en la cuarta generación do los actuales propietarios.

Alude a la propiedad de los señorios y dicen que simplemente debe expropiarse. Termina diciendo que espera que se legisle con justicia en la Reforma

agraria. Se lee el orden dei dia y se levanta la sesión a las nueve de

CONSEJO DE MINISTROS | proyecto de ley para la aproba-

Madrid, 31. - Poco después

para reunirse en Consejo.

El ministro de Marina manifestó que llevaba al Consejo la aprobación del reglamento del Museo Naval y Patronato del

guiente nota oficiosa de lo tra-tado en la reunión ministerial.

zas de Ceuta y Melilla. Estado. — Acuerdo para someter a las Cortes el oportuno Soria el Museo Celtibérico.

Obras públicas. - Decreto escomplementarias al personal facultativo encerrado de la direc-

organización para la mancomu-Otra conforme al expediente

Expediente para la cubasta de las obras del trozo segundo, sec-

Otra para adquirir por con-curso tres grass eléctricas au-

TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

EXTERIOR

COMUNICADOS

MISTCO

Sindle

SECCION

Compane ción, public conflictes", SCLIDARI

Liopart ha

ro al pact

do al dia

tencia hal

que autom

uisieran

lesco atro

ma aquel no pudo no pudo no pudo no pudo no por no noe sentación cusa, hech se solidari mente attaqui la gr

proceder a

que se pre

casa, trais

conflicto.

omntmode

Liopart de timas, pue representa sa del ber

mo buen

dado de q

encargara

tro viento

dores habi

Desde

tiene el ci

diversos

particular

forzoso,

jo de vul

esa ya ta de trabas

ta Esto

pocos en

da razón.

en partic

cato met

talleres q

que proc

patrono L de San Ma

tard, les d

alguno, p

de esquir

popiritu

que es la lados de l

pera, pue

misión qu

nominioso

Liberta

zación.

Comité.

repres

arte Codi

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

INCIDENTES ACAECIDOS EN DOS TEATROS DE MADRID

A Perlita Greco le causaren Monárquico y de derecha erosiones por salir con traje de guardia de Asalto

Madrid, 31. - En el testro de la Zarsueia es produjo ayer un incidente por haberse dado ayer algunos vivas y mueras. Desde una de las localidades altas, un individuo dió un grito contra el régimen y el público protestó, en su mayoria, vitorcando a la República. Una señora del patio de butacas se levanto con ademán descompuesto y lanzó un muera que dió origen a un gran escándalo. La señora fué detenida por un guardia. También, durante la represen

tación de una revista en el teatro Eslava, se produjo anoche un incidente. En uno de los cuadros de la revista aparecen varias muchachas vestidas de guardias de Asalto, aunque con menos ropa, estando al mando de las fuerzas la artista Perlita Greco. A un espectador, sin duda, no le gustó el cuadro o la "vedette", y no encontro otro modo de exteriorizar su indignación que agredir a la artista, causándole erosiones de pronóstico reservado. Perlita Greco fué mismo testro. Fué detenido el BETSSOT.

El Congreso de Abogados discutió sobre los procedimientos sumariales

Madrid, 31. - Ha continuado sus tartes el Congreso de abo-

El secretario dió lectura del tems, cuya discusión hubo de aplazarse, y cuyo titulo es "El abogado y el procedimiento. Orientaciones a que deben obedecer las nuevas leyes procesa-les para la más justa, eficaz y decorosa intervención del abogado. Problema de costas y ar-bitraje profesional". Se leen las conclusiones de la

Ponencia, que dice: Primera. — La justicia civil,

en lo procesal, debe proponerse comprebar un hecho (juicio probatorio), declarando la existencia del hecho probado en procedimiento oral; decidir una cuestión jurídios (juicio declaratocolegiados el debate escrito con informe del juez o ejecutar un mandato (juicio ejecutorio) en forms expeditiva no vejatoria, y dejando a salvo el planteamiento del juicio probatorio o declaratorio, una vez aseguradas las cosas objeto del mismo.

Segunda. - Toda actuación en el procedimiento civil ha de ser dirigida por el letrado des-de el momento en que el parti-cular comparece ante el Tribu-

Tercero. - La fusticia criminal en lo procesal debe proponerse comprobando la existen-cia de un becho punible (juicio probatorio), y averiguar la persona responsable (juicio de responsabilidad) en com en dando aquél al juez que deciare el he-cho probado en brevisimo piazo, y sometiendo éste al Tribunal. que determinará la culpabilidad y aplica la sanción en acuerdo stempre reformador.

Cuarta - La intervención del istrado en lo penal ha de mantenerse en la amplitud que hoy tienen y ha de extender a la defensa del condenado en cada una de las revisiones que se hagan del acuerdo o sentencia reforma-

Quinta - El arbitraje profesional debe establecerse conforme al reglamento del Tribunal de árbitros y amigables componedores del Bustre Colegio de Abogados de Sevilla.

El señor Casas, de La Coruña, impugna la conclusión tercera, defendiendo la intervención del abogado en todas las diligencias dal sumario, porque a veces se haces muchas comas a espaldas del letrado y en coasiones sobre el letrado. Estima que los sumarice debieran instruirse por jusces especializados en material criminal, porque en España se tiese la creencia de que el jues sirve para todo, y esto es un

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Sección Camberta

Esta Sección de Comiseria coda 2 de junio, a las nuevo y mode la noche, en el local de los Coros de Clavé, interesando encarecidamento la agistencia de todos los compañeros del ramo. dada la gran importancia de los asuntos a tratar. - La Junta.

ACADEMIA DE JURISPRU-DENCIA

Madrid, 31. - Los periódicos comentan el resultado de las decciones de la Academia de Jurisprudencia. "El Debate" sefiala el hecho como un sintoma de la reacción que producen los actuales procedimientos de Gobierno en la opinión pública. "El Debate", por su parte, dice que no tiene importancia alguna el hecho, puesto que la lucha se reducia a un monárquico de la derecha contra otro de la izquierda y triunfo el de la dere-

Ha muerto un cacique gallego

Madrid, 31. - Esta mañana se recibió en Madrid la noticia de haber fallecido en Paris, a las cinco de la madrugada, el ex ministro y jefe del partido conservador conde de Bugallal. Se encontraba enfermo desde hace varios meses, a consecuencia de una afección hepática. Hace unos dias recayó, agravándose su estado, lo que hiso que marcharan a París todos sus familiares y el doctor Elicegaray, que, desde hace dos semanas, se encontraba en la capital francesa asistiendo al enfermo.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 31. - La "Gaceta" publica, entre otras, les siguien-tes disposiciones:

Hacienda. - Declarando, e n principio, suprimidos los efec-tos timbrados que actualmente se expenden por el Estado y de-ciarando igualmente que pueden ser utilizados dichos efectos durante el mes de junio próximo, siempre que la cuantia total de los utilizados corresponda a la exacción señalada en la nueva ley del Timbre.

Otra orden sensiando el recargo que se ha de satisfacer durante la primera decena del mes de junto para la liquidación de los derechos arancelarios que se hagan en plata o billetes del Banco de España en lugar de hacerio en oro. Dicho recargo será de 135 enteros y 78 centimos.

Agricultura. - Orden disponiendo que sea de seis pecetas ore por quintal métrico el derecho arancelario que habra de pagar el trigo conducido en vapores a los puertos españoles desde el primero al 10 del mes próximo, ambos inclusive.

Patronato Nacional del Turismo. — Convocando oposiciones para proveer cinco plazas de auxiliares taquimecanógrafos.

En el Congreso radicalsocialista, celebrado en Santander. se confirmó la expulsión de Botella Asensi y de don Eduardo Ortega y Gasset

Santander, 31. - En la cuarta sesión del Congreso radical socialista sólo hicieron uso de la salabra los señores Eduardo Ortegs y Gasset, y Grifiol. El primero hizo un discurso, que duró mas de dos boras, en al que dijo que lo que se entiende por disciplina en el partido conducira al caudillaje. Agrego que el parti-do solo obedece las inspiraciones de los ministros, con lo que se acabara el espiritu revolunario que informó los primeros pasos de la Agrupación. Censu-ró la voz del Gobierno y fué interrumpido en varias ocasiones especialmente al final.

El otro orador defendió las autonomias de las organizaciones locales.

El Sr. Botella consumió un turno en su defense, explicando sus dicrepancias con la marcha del partido y la gestión de los

Intervino of Sr. Bassa Medine que señalo las causas que obli garon a la minoria a expulsar de su seno a los señores Ortega y Gasset (don Eduardo) y Botella Asensi.

A las tres de la madrugada terminaron las deliberac del Congreso.

A última hora intervino de nuevo al Br. Ortega y Gasset, defendiendo su actuación.

Se puso a votación una mo-ción del Comité avacional, que incluye la disclución de la Agrupación madrileña y confirma las axpulsiones de los señores Ortega y Gasset y Botella Aser Se presentó una proposición ol scutido de que esta decis fuera sometida a piebiscito. Fué rechazada, aprobándose en su totalidad la propuesta del Comité Nacional por 33,972 votos

alemanes

Bertin, 31. — Herr von Pa-pen ha conseguido fermar Go-hierno con una rapidez sorpren-dente. Poco después de una ho-ra de haber recibido el encargo de constituir el nuevo Gabinete, von Papen ha estado en el Palacio presidencial para dar cuen-ta al mariscal Hindenburg de la lista del nuevo Gabinete, que queda constituido de la siguiente forma:

Canciller: von Papen. Reichswehr: general von Schleicher.

Economia: Prof. Warmbold. Trabajo: Gördeler. Abastos: barón von Lünink. Justicia: Jöl.

Correos: Schitzel.

Interior: (provisional) o bien el harón von Gayi o el barón von der Osten

Finanzas: (provisional): conde Schwerin Hyphen Grosick. Negocios Extranjeros: Neu-

Moscu, espía al Japón

Berlin, 31. - Telegramas de Mosců indican que el Gobierno soviético ha enviado instrucciones a su embatador en Tokio, a fin de que se dirija al Gobierno japonés, pidiéndole informaciones acerca de su propósito de enviar nuevas tropas a Sachal-jan, porque al Gobiarno de Mosco considera que la aproximación de tropas japonesas a las fronteras soviéticas está en contradicción y es incompatible con los vigentes tratados rusojaponeses, constituyendo además un peligro de guerra ou el Extremo Oriente.

El nacionalsocialismo hace aparición en Yugoeslavia

Belgrado, 31. - A ejemplo de Alemania y otros países, ha si-do fundado en Yugoeslavia un partido nacionalescialista.

En el órgano de Prensa que han editado se afirma que finicamente este partido, "organiza-do a semejanza del de Alemania",dice, puede salvar a Yu-

Dicho periodico lleva por titulo "Vreme", y en su articulo de fondo condena el actual sistema político, emperando con la frase de guerra de Hitler, pero adaptada a las circunstancias: "¡Yugoeslavia despierta!"

La crisis ministerial alemana

Bertin, 31. - El presidente del Reich ha encargado la formación del nuevo Gobierno a Herr von Papen, el cual ha aceptado y parece muy optimista en cuanto a los resultados de sus gestiones.

Conferencia monetaria internacion.

Londres, 31 - El embatador de los Estados Unidos en esta capital, Mr. Mellon, ha manifesado haber sostenido conversaciones con diversas personalida des y afirma que por abbra no llega a consolidarse el proposito de convocar una Conferencia monetaria internacional.

Por otra parte, un cablegra-ma de Prensa recibido esta tarde de Washington confirma que los Estados Unidos están firmes en no saistir a la Conferencia de Lausana, pero que si combo-rarán en otre subsiguiente, cuando en Europa se hays solventado el problema de las reparaciones y Alemania y sus aliados, por una parte, y Francia, Inglate-rra, Italia y otras, por otra parte, se dispongan a colaborar es-trechamente y sin recelos de ninguna clase para la recons-trucción de los diversos aspectos mundiales que en el presente se hallan en medio de las más ameparadoras de las crisis.

Entonces, podrás hacerse pe ushos empréstitos a diverso Ostados, a fin de cetabilisar la moneda, y encausar el comer

La situación de la industria minera

Londree, Sl. — Esta tarde se ha reunido la Conferencia de delegados nacionales de empresas mineras para discutir la actual situación de aquella indus-

Se ha puesto de relievo que en la Cámara se estaba discuen la Camara se estaba discu-tiendo un proyecto de ley que la mayoria de delegados enquentra injusto e inequitativo, por lo que se acuarda dirigirse a Mr. Wal-ter Runciman, ministro de Co-mercio, protestando contra de-terminadas disposiciones que conetan en dicho proyecto de

La Conferencia ha levantado la seción para volver a rounirse

Herriot

Paris, 31. — Aunque el Con-greso nacionalsocialista ha adoptado una resolución favorable a la coalición con el Gobierno Herriot, las condiciones que impo-ne para su colaboración son de tal naturaleza que hacen que la formeción de un Gobierno de is-quierda con la colaboración de los socialistas sea una cosa muy

Entre dichas condiciones hay la reducción de los armamentos a los efectivos de 1928, debiéndose hacer la reducción con un máximo de dos años. Además, quieren también la prohibición del comercio de armas.

En los circulos políticos se afirmaba esta noche que Herriot formaria Gobierno, pero sin la cooperación de los socialistas, por entender que sus demandas son impracticables en los momentos actuales.

La situación política en Yugoeslavia

Londres, 81. - Noticias de buena fuente anuncian que entre los oficiales de la Marina yugoeslava se estaba tramando un complet contra la Monarquia de aquella nación.

Los periódicos de Belgrado. sometidos a censura, no pueden dar la noticia exacta, pero, en cambio, dan cuenta de los rumores que circulan insistente mente sobre esta cuestión. Por su parte, las autoridades yugoeslavas lo han desmentido.

Los acuerdos de los socialfascistas franceses, como plataforma para gobernar con el nuevo Gobierno

Paris, 31. - Ha vuelto a reunirse el Congreso del Partido Socialista, que está deliberando sobre las condiciones a exigir, para colaborar en el nuevo Go-bierno.

Ha sido aprobada una resolución diciendo que el partido so-cialista colaborará en un nuevo Gobierno unicamente con la aceptación de las siguientes ba-

1. Reducción de los armamentos, en mass.

2. Nacionalización de las in-

dustrias de guerra. 3. Monopolio de los seguros. 5. Red única de ferrocarriles

nacionalización de los mismos. 6. Amnistia general para toda clase de delitos políticos.

El fin del período Bruning

Berlin 31. - La dimisión de

Gabinete Bruning marca el final de toda una etapa en la historia politica de la Alemania de la post guerra, siendo consec cia lógica de los progresos elec-torales enormes realizados por la derecha nacionalista y en particular por el partido nacional-socialista, deede las elecciones generales de 14 de septiembro de 1930.

Apoyado sobre una mayoria de coalición, que incluia a los socialdemocratas, el partido del Estado, el centro, y hasta octubre de 1931 el partido populiste, el canciller Bruning no pudo gobernar de hecho más que gra-cias al apoyo del presidente de la República, que en virtud de los poderes que le confiere el ar-tículo 48 de la Constitución de Weimar, firmaba decretos leyes que nunca hubiera aprobado el Parlamento.

El Gobierno Bruning se ba visto obligado a retirarse, aunyoria en el Reichstag, porque el presidente Hindenburg declaro al canciller que en las circuns-tancias políticas presentes no le era posible firmar los decretos leves que le eran sometidos por un Gabinete que en las eleccio-nes locales, en todas las partes del Reich y especialmente en las elecciones del 24 de abril en Prusia se demostro claramente que no respondia a los deseos del cuerpo electoral alemán.

En ceas circuntatancias, y da-En ceas circuntstancias, y da-do al ceas de que la situación que se encuentra en los momen-tos presentos la nación alemana hace imposible un Gobieros par-lamentario sin el juego del ar-tículo 48 de la Constitución de Weimar, Bruning no ha tamido otro remedio que presentar su dimisson y la de todo el Gobier-

En los medios políticos se in-siste en afirmar el hecho de que los sentimientos de simpatia del presidente para el canciller Bru-ning, no se han modificado y que de hecho no ha habido di-senciones paraconales entre al senciones personales entre el je-fe del Estado y el jufe del Go-bierno, pero que el presidente no ha podido evitar tocar las ral demasiado evidente.

Brüning

Bertin, 34, - En los circulos políticos la impresión producida por la dimisión del Gobierno Bruning es muy profunda, y se afirma que la desaparición del Gabinete actual cres en Alemania una situación de extrema gravedad politica, no solamente en el interior de Alemania, sino que es susceptible de tener fuer-tes reparcusiones en Europa, especialmente en visperas de la apertura de la Conferencia de Lausana, que, como es sabido, debe discutir y solucionar la cuestión de las reparaciones. Generalmente se cree que el

nuevo Gobierno será decididamente nacionalista, y con gran influencia de los nacionalsocialistas, que parece será decisiva Por su parte, el presidente Hindenburg quiere proceder estric-tamente de acuerdo con las normas constitucionales, y a este efecto consultará a los jefes de todos los partidos, empezando por los socialistas, que es el partido que tiene mayor representación en el eRichstag. En los centros gubernamentales se tiene la impresión de que la crisis tación en el Reichstag. En los mismos centros se afirma que no habrá revolución ni guerra civil, contra lo que creen algunos, sino que la crisis se resoldmente entre los diversos partidos. Finalmente se afirma que si

la Conferencia de Lausana fracasa, los "nazis" promoverán la disolución del Reichstag, y se convocarán puevas elecciones gislativas, cuyo resultado no es posible prever abora

Las relaciones rusomanchurianas

Toldo, 31. - Noticias recibidas de Jarbin dicen que los Sovieta efectuan trabajos diplomáticos para llegar a un mejoramiento de sus relaciones con el nuevo Estado Libre de Manchuria, con el que desean mantener relaciones pacificas, llegando incluso a reconocerlo oficialmente.

Instituto del Radium

Varsovia, 31. - Con asistencia de Mme. Curie, ha tenido lugar en esta capital la inauguración del Instituto del Radium, que llevará el nombre del ilusmbre de ciencia, Dr. Ignacio Moscicka, presidente de la República polaca; el embajador de Francia y numerosas personalidades han asistido a la ce-

Mons. Slagowski ha bendecido el nuevo lugar, y seguidamente han pronunciado discursos la senora Curie y el señor Jedzeje-wioz, ministro de Instrucción pública.

Repercute en la Bolsa la dimisión del Gobierno Bruning

Berlin, 31. — La dimisión del Gobierno Bruning ha tenido re-percusiones en Bolsa.

La sesión ha empezado con alguna nerviceidad, pero con ten-dencia al alsa, habiendo experimentado los principales valores un alsa del uno al tres por ciento. Sin embargo, al acercarse la hora del cierre, el mercado experimentaba cierta finjedad.

En moneda extranjera se ha notado también algún movim to, subjendo de 3 3/4 a 6 3/4.

Acerca del hundimiento del "Georges Philippar"

Marsella, 31. - La opinión pública sigue con gran interés la investigación que realiza la Seguridad General acerca del hundimiento del paquebote fran-cés "Georges Philippar".

Se ha sabido que desde la Di-rección general de Seguridad de Paris se remitió a la Policia de Marsella un telegrama que de-"Un informador de confianza nos comunica que a bordo del "Georges Philipper" se hall a una máquina infernal destinada

a provocar un incendio.

Los Soviets tratan de perpe-trar el atentado para provocar, con el casco del buque, al tapo-namiento del canal de Sues, evitando con ello que crusen el ca-nel los barcos que conduscan ar-mas y municiones destinadas a los japonessa para combatir a los chinos. Al paro del barco por Port Said debe subir a bordo un individuo encargado de provocar la axplosión de la ma-quina infernal".

Resulta, además, que han des-aparecido misteriosamente va-rica chinca e indochinos que fi-guraban en la tripulación del barco siniestrado, y que fueron salvados por los barcos salva-

| EL PRESIDENTE DE LA | Lista de los unevos ministros | La perspectiva de un Gabiente | La dimisión del Gobierno | El levantamiente de la huelga general de Sevilla

Sevilla, 31. - La C: N. T. ha | grarén todos los obreros al traenviado una nota a la Prensa bajo, sin que por nada ni por en la que dice que a partir de nadie se sigan las órdense en las doce de la noche se reinte-

Se extiende el paro en Algeciras

Algeriras, 31. - Continua la | los huelguistas, que intentaron huelga que se ha extendido a los | volcario. panaderos y camareros de los

Salleron algunos autobuses custodiados por dos parejas de la Guardia civil, para realizar

Se temen complicaciones en otras compañías ferroviarias, ya que el motivo de la huelga es la detención de la directiva de los

ferroviarios de esta localidad y el servicio de Jerez, Sevilla y el Comité de hueiga ha dado un Cádia. Uno de los autobuses que plazo hasta las doce de hoy, pa-iba a Sevilla fué asaltado por ra no procurar otras asistencias.

LA POLITICA ALEMANA! El viraje a la derecha

Berlin, 31. - El hecho de que el señor Bruning se negara a aceptar ni la cancilleria ni el ministerio de Negocios Extranjeros del próximo Gobierno, que indudablemente está orientado hacia la derecha, parece haber planteado serias dificultades entre las personalidades que aconsejaron a Hindenburg la crisis presente, las cuales no contaban con la rotunda negativa de Bruning.

lista, Hitler, con von Hinden-burg, el jefe "nazi" afirmó al mariscal que su partide no prestara ningun nombre ni apoyo alguno a un nuevo Gobierno, si antes no se disuelve el Reichstag. Esas actitudes no hacen más que complicar la situación, es-

En la entrevista que sostuvo

ayer tarde el jefe nacionalsocia-

pecialmente teniendo en cuenta que Hindenburg se orienta a una solución de derecha, demostrando con eso su intento de que el Foder caiga en manos de los nacionalsocialistas.

Tranviarias

MI CRITERIO

tusiasmo que existen en la Sección Tranvias por la C. N. T., quedó bien demostrado en la última asamblea celebrada el dia 19 pasado. Con el local completamente

abarrotado de compañeros, comensó el acto en medio de una gran efervescencia. Habia desco de saber, de orientarse para lo venidero. Eran muchos los meses transcurridos sin tener contacto, sin conocer las gestiones, el desarrollo o el desenvolvimiento de la Sección frente a la Empresa, que ya, aprovechando el confusionismo que empezaba a vislumbrarse, trataba de vulnerar algunas bases por medio de unos trabajos absurdos y una damentación absurda también. Así lo reconoció la asamblea, rechazando de plano lo que la Compañía presentara para su aprobación por la maldad habilidosa que contenia.

Solucionáronse cuantas cuestiones había pendientes de solución, y cada cual quedó en el lu-

gar que le correspondis. Bien, muy bien, companeros tranviarios; pero bace falta que en lo sucestvo dets el calor necesario a la Comisión de Sección, para que ésta pueda resolver con enteress, con comprensión, y energia cuentas cuestiones surjan con la Empresa.

Es de vosotros: es de la colectividad de quien depende la actitud que debe tomar la Jun-ta para buscar y dar soluciones, pues si ésta se ve divorciada, desamparada de quiênes deben velar y fiscalizar, ayudar y alimentar diariamente su espíritu de rebeldia y de justicia, dándole el máximo de rendimiento para que, al estar asistida por la opinión de todos a quien represe poder actuar con plena confianna en cuantos casos se le precenten; no siendo así, tocaremos todos las consecuencias que nos llevaron por caminos tortuosos, irrogándonos grandes y graves perjuicios, de los que se aprove-charia la Compañía para desmoralizarnos, dividirnos y aplastarnos del todo, según ya se desprende de sus trabajos subterrá-

El empuje, la virilidad y el en- | neos. Trabajos que tienden a socavar la unificación que de hoy en adelante debemos tener para salirie al paso virilmente. enérgicamente, no dando lugar a que se adelante y nos gane la partida, porque en ese caso el sacrificio y el desgaste de ener-

gias serian mayores. Bien ciaro lo estamos viendo ya. Todos esos instru inspectores de nuevo cuño son los de siempre, los incondiciona-les, los amantes del látigo, pedantes y jactancioses, con más deseo de hacer mal que de ser compañeros. Lo llevan ya en la sangre. A esta gente no se la puede convencer por el razonamiento; hay que hacer uso de otros procedimientos más eficaoes. Son traidores a la causa. La emancipación proletaria y libertaria no reza con ellos. Siempre desean servir a la Empresa an-

tes que ser trabajadores De esta clase de ilotas, de desgraciados, se vale la Compañía para la realización de sus planes. En nosotros está haceries fracasar unificandonos, buscando la unión lo más fuerte posible y dejando a un lado el persona-lismo que pueda existir, laboran-do todos de común acuerdo por la defensa de nuestros intereses

morales y económicos. De no hacerlo así, nos veremos en el trance deloroso de volver a lo pasado, y a esto, a mi parecer, no creo que se vuelva, dado el ambiente que en la asambiea se respiraba-

Compañeros todos: Prestemos nuestro apoyo a la C. N. T., y con ojo avizor a las maniobra que la Compañía de Tranvias pueda poner en práctica, respondemos con virilidad, con energia, usando de cuantos proecdimientos estén a nuestro alcance, finica manera de scabar con esos tipos jesuíticos y ras-treros como son el medio inspector Pons, número 57, y el no menos medio Voces, número 9. Para éstos y otros que verán la lus públics, el mayor de los desprecios y la más astuta viglian-

Mingo

EL INCREMENTO DE LA REPRESION

Anoche fué asaltado el local de los Sindicatos de la barriada de Pueblo Nuevo. realizándose 12 detenciones, entre ellas la de una compañera

Ayer, sobre las ocho de la juna compañera. De los detanidos noche, y mientras diversas Co-misiones hacian la liquidación de la recendación de la semana pe-mada, irrumpieros el domicilio de los Sindicatos de la barriada de Pueblo Nuevo varios agentes de la Policia, los cuales, pistola en mano, dieron el alto a cuantos se hallaban allí en aque-

lice momentos. Seguidamento hicieron apari-ción numerosas fuerzas de Asalo, llegades en tres can mdo a cachear a todo el indo, sin que encontrasen arlar. No obstante, se hicieron do-

solo conocemos los nombres de J. Tomas, Essquisi Trespi, Ro-berto Oriol, Gillermo y Bel, del Sindicato Fabril, ignorando el de los restantes. Todos ellos fueron trasladados en los camiones, llevados de antemano, a la Jefatura Superior de Poli-

Caba señalar que el funciona-miento de los Sindicatos de la barriada de Pueblo Nuevo es ie-gal. Por tanto, no puede esgri-mirse en este caso el protexto de reunión clandestina.

EL A CAL Trajes TATE

Conse SE CEL EL CO ALAIZ. A CUA DE PRI Por i vil, se o teça del Cuarta

nuestro El gra ducto (publicad OBRER

guerra la

de injur
dia civi
rate jur
basado
de justi
nitivas
tando se
la pena
sión cor
de les
años.

Jiménea processa compati litar pa Para dancia tima ch publica de Just de Just de Impi de impi lesso es dan po lariede

la Metalurgia

12

uvo cia-len-

al

al-

lch-

mås

es-nta una an-

des-añia pla-rles can-ablo ma-ran-

por

mi

lva.

cop

la

SECCION DE PUNDIDORES EN HIERRO

Compañeros, todos de la Sec-ción, publicado en la "Sección conflictos", de questro paladin SCLIDARIDAD OBRERA mencionabamos que en fecha del dia 3 del mes que cursa, el patrono Liopart había lanzado a un obrero al pacto del hambre, por el mill motivo de no haber avisaa at dia siguiente, su no asisincia habitual al trabajo; lo suc automáticamente determinó que el compañero delegado y Comité de la susodicha casa se enquisieran aclarar el tan canane squel trabajador, cosa que no pudo uclarar, porque empezó por no aceptar la genuina representación de los obreros de la cass, hecho que determiné que se selidarizaran con el morelmente atropellado; pero heta aqui la grosera y vil forma de proceder de Llopart, y su consorte Codina, actual encargado, que se presta a hacerie el juego cual perro faldero, de común acuerdo con algún traidor de la casa, tralcionando en parte el renflicto. Pues se trata, según la emnimoda voluntad del "amo" Llopart de que haya nuevas víctimas, pues no quiso admitir la representación que fué en defensa del hermano atropellado. Come buen burgués tuvo buen cuidado de que Radio Barcelona se encargara de lanzar a los cuatro vientos de que sus trabajadores habian abandonado el tra-

Desde este momento aceptamos el reto, porque cuando se tiene el cinismo de mentir públicamente para que lo recojan los diversos sectores sociales, y en particular los obreros en paro forzoso, para que sin escrúpulo ninguno puedan ejecutar trabajo de vulgar esquirol, y que, con esa ya tan manoseada libertad de trabajo; pero qué sarcamo no representa, el tener los del orden público en la misma puerta Dato pos justifica que los compañeros huelguistas, aunque pocos en cantidad tienen sobrada razón.

A los compañeros mecánicos en particular, afectos al Sindicato metalúrgico de todos los talleres que manipulen trabajos que procedan del ya antedicho patrono Liopart de la barriada San Martin, Carretera de Mataró, les decimos que se nieguen en absoluto a ciaborar trabajo alguno, pues es de procedencia de esquiroles Impongamos, tra-bajadores metalúrgicos, nuestro espiritu puramente solidario, ie es la consigna de los postulados de la Confederación, en espera, pues, de la próxima manumisión que termine con tanto atropello e injusticia social del régimen capitalista, baldón ignominioso de la presente civili-

Comité.

E CELEBRO AYER CONTRA

LL COMPARERO PELIPE

ALAIZ, SIENDO CONDENADO A CUATRO ASOS Y MEDIO

DE PRISION CORRECCIONAL

Por insultes a la Guardia ci-

vil, se celebro ayer, en la biblio-teca del Cuartel General de la Cuarta División, el Consejo de guerra ordinario para ver y fa-

llar la causa instruida contra

nuestro camarada Felipe Alaiz.

ducto de la denuncia fueron publicados en SOLIDARIDAD

OBRERA, de Barcelona.

El grabado y el artículo pro-

El fiscal militar acusó a Alaiz

de injurias e insultos a la Guar-dia civil, y después de un ale-sate jurídico que duré una hora, basado en artículos del Código de justicia militar, elevó a defi-nitivas las copolusiones, solici-

tando se impusiera al procesado la pena de cuatro años de pri-

sión correccional por cada uno de los delitos. En total ocho

El abogado defensor don Julio

Jiménez se negó a defender al procesado, basindose en la in-compatibilidad del tribunal mi-

compatibilidad del tribunal mi-litar para juzgar a un palsano.

Para ello recordo, con abun-dancia de datos y textos, la di-tima circular del fiscal de la Re-pública y el escrito del ministro de Justicia, hecho público desde la Prensa, y en los cuales se afir-reche que las causas por dellos

maba que las causas por delitos

de imprenta, aunque cayeran de llene en lo militar, serian jusga-dus por un tribunal civil, por

Jurisdicolón ordinaria y con ju-

Sindicato Unico de A V L & O & F POR NUESTRO

Habiendo scordado las Juventudes libertarias de León el nom-bramiento de nuevo secretaria, es comunicamos que la sueva dirección en: Luis González, calle de Fermin Galan, 42, León. Al mismo tiempo comunicamos a los camaradas de "El Bembrador" que no nos remitan más ejemplares, porque squi es in-comprensible el ostalán y no les podemos vender.—Luis Gonzá-

En Puento Genii (Córdoba) se ha constituido un grupo cul-tural tituisdo "Avante". Deseames recibir un ajemplar

de toda la Prensa libertaria y

mantener correspondencia con les grupos y aditoriales. Dirección: Emilio Morales Martin, Avanida de M. Reina, número 20 (Subsección de Ferroviarios). P. D.-Habiendo recibido cin-

co ejemplares de "Fantasmas" e ignorando la dirección del camarada Bajarano, regames nos la comuniquen, así como el total de su importe. . . .

El Sindicato del Ramo de la Madera, de Alcoy, desas ponerse en relación con todos los Sindicatos regionales y nacionales del Ramo de la Madera.

La Dirección de este Sindicato es Salvador Segui, 14. - El secretario, Manuel Sánchez.

El camarada Eduardo Leonor procurará entrevistarse a la mayor brevedad con el contador de la Sección de Albañiles y Peones del Sindicato de Construcción. Para no dar lugar a confusiones hacemos constar que se trata del que trabajó en el Ban-co de España.

"Solidaridad Humana" servirá cinco ejemplares al Sindicato de Oficios Varios, calle Teodoro Camino, 8, Albacete.

Gabriel Cepillo Marin, de Mogón (Jaén), ruega le suspendan el envio de periódicos y revistas una vez terminado el mes de mayo.

La Sección Mosaistas, Colocadores y Pavimentadores ruega a todos los compañeros que, te-niendo que celebrar esta Sección asamblea general el próximo do-mingo, dia 5 de junio y teniendo las convecatorias para la misma en nuestro poder, os hago un llamamiento por las presentes lipeas, para que paséis a recojer-las mañana, jueves, a las seis y media de la tarde, por el sitio de costumbre. — El Secretario.

M. H. Santamaria Dentista Visits de 7 a 0 noche : Precios económicos : Facilidades a los e e e abreros e e e Libertariamente, os saluda, el BARCELONA

piritu de la ley que por medio de circulares ha puesto en vigor la Fiscalia de la República.

teriores manifestaciones, y des-

pués de una contrarréplica bien documentada del señor Jiménez,

el tribunal dictó sentencia, con denando a custro años y medio de prisión correccional a nues-

tro camarada Felipe Alaiz por

El abogado señor Jiménes in-

Eli abogado señor Jiménes in-terpuso seguidamenta un recur-so de casación y mantuvo su protesta contra la compatibili-dad del tribunal militar.

A pesar de haberse celebrado otro Consejo de guerra hace va-rios días sontra el compatero Alferacho y haberse negado también a defenderlo su aboga-do por las mismas causas apun-tadas, se sigue el procedimiento

de por las mismas causas apun-tadas, sa sigue el procedimiento de los Consejos de guerra con-tra paisanos que son juzgados bajo el articulado del Código militar, a pesar de haberse co-tablecide y findo de una manera exacta por el fis. I de la Repú-blica y al ministro de Justicia que ningún palsano pedrá ser juzgado más que por los tribu-nales civiles.

Como sabemos que van a co-lebrarse en breve otros Conse-jos de guerra contra camaradas nuestros, volveremos a insistir

sobre ésto de una manera clara y terminante, sunque ahora sea dificil decir las cosas con clari-

HEDACCION:

las dos causas citadas.

El fiscal se ratificó en sus an-

EL OBRERO avanzado se viste en los

ALMACENES PARÍS

Trajes y Pantalones, gran surtido en todas las tallas, colores y precios

ATENCIÓN! Trajes de verano (sin forro), 20 pesetas

Consejo de Guerra los cargos que el fiscal hacia

Ante el colidiano stropello de ue es victima nuestro disrio confederal es recrearie tental resoluciones practicas y rapidal Cada vez que nuestro érrano es suspendido, el déficit aumen-

ta: para enjugario se ha ideado la suscripción voluntaria, en fa-vor del diario, la recaudación del importe a cada compañero, etc. Pero no basta. Estoy seguro que la cantidad que entre todo se reune, no cubre ni la más pequeña parte del coste; además del eggorro que supone el tener que ir de companero en compa-nero mendigando y una ves ob-tenida la suma, tener que ir a la Administración a hacer entrega. etc., etc., y esto, por cantidades que a lo mejor no alcanza til a una peseta, pues no todos los lugares en que se recolecta son importantes, y, aunque lo sean desgraciadamente no todos les trabajadores son lo suficientemente conscientes para comprar SOLIDARIDAD ORRERA.

Aun comprendiendo que la asción es digna de encomio los resultados no responden a la rea-lidad. Ante esta situación, y a fin de poner remedio acertado, pro-

Que al dia siguiento de cada suspensión se venda el diario a 0'20 posctas, aunque ses a titu-lo de extraordinario y siendo el número de páginas exactamente igual que de ordinario.

A nadie escapará la importancia que esta decisión puede tener para SOLIDARIDAD OBRERA.

Y ai ello se lleva a cabo nuesponen en peligro su vida, se aborra tiempo y se gana en efi-cacia. El movimiento se demues-

Hace, companeros? - Carnet 84 de Artes Gráficas.

TODO EL PROLETARIADO SE VISTE EN LA BASTRERIA PAY-PAY

porque es la única casa que por sus buenas hechuras y precios baratisimos puede satisfacer al

Trajes beches desde 25 Ptas. Pantalones beches desde 5'50 Gran surtido en la Sección de SARTRERIA PAY-PAY
Celle de San Pablo, número 116 (ocros al Paralelo)

LA VOZ DE UN DEPORTADO

JUSTICIA REPU-BLICANA

deportación.

La injusticia que con nosotros cometen co tiene limites. 1 He necesario que recordemos al mi-nistro de Gobernación lo que di-jo en el Parlamento, cuando el diputado secor Grau, le pregun-to por las penis que se impo-nian a los confinados?

Ya es hora de que se pos hable ciaro y se nos diga de una vez el tiempo que hemos de vi-vir a donde ni las plantas tie-

Por lo visto, las libertades después de los cuatro meses de confinamiento, se alargan inconconfinamiento, se alsrgan incon-mensurablemente en el desierto.

Y th, pueblo de Sallent, jes esto lo que prometieren Ortega y Gasset y Luis Companye en el mitin de afirmación republicana y de apertura del Atenco de Sa-llent, el Primero de Mayo de 1930? ¿Es también este lo que prometieron an junio de 1931, Companys, Aragay, Batistini, Layret, Alsamara y el coman-dante Bosch? No. ; Qué espera Companye para pedir la extra-dición de Martines Anido? T Aragay, ¿cuando solucionara el pletto de la "Rabassa morta"? Y Layret, ¿continúa llorando de emoción? ¿Guarda el señor Companya el álbum que se le dedicé en Salient cuando era gobernador de Barcelona? Me gobernador de Barquiena? Me avergüenza shora la firma que estampé. No puedo negar mi participación para cambiar el régimen nefasto de Primo-Ani-do, esperansado que la Repúbli-ca se portaria mejor. Bien pronte comprendi...

La República no representa la voluntad del pueblo. Cuando los que la habiamos traido, pediamos pan, se nos daha plomo. La libertad para el productor no existia. Y como productor, vilmente traiclonado, me retiré de la política, pasando al campo del praletariado, único camino a sessuir.

Esto me he hecho comprender que de la política viven los fareantes. Permitirá el pueblo productor que los fareantes empleen como banderin para la lucha electoral el reterno de los deportades? Creo que no. Así se aborraran recompensas republi-

dos, protesta energiamento con-tra la represión del Gobierno, influenciado ministros socialis-tas. Pedimos repatriación depor-tudos, libertad presos sociales, libertad Aznar, reapertura Sindicatos, abolición ley Defensa de la República y dispution de la Guardia civil. 570

Sindicato Unico Aguilas pro-testa energicamente contra deportaciones, clausuras y encar-celamientos militantes Confede-

El Sindicato Unico de Monis-trol de Montserrat ha enviado al ministro de la Gobernación y a l gobernador de Barcelons, concebide en les siguientes términos:

"Obreros afiliados Sindicato Unico de Monistrol, en reunión general, acordó protesta energicamento prisiones gubernativas, exigiendo retorno inmediato deportados sus hogares, estando dispuestos ir con ellos caso ne-gativo.—Por el Sindicato Unico, el Secretario." . . .

El Sindicato Unico del Automóvil de San Sebastián protes-ta enérgicamente contra las deportaciones, el cierre de Sindi-catos y recogida de la Prepsa obrera.—El Comité.

Sindicato Unico de tro diario podrá resistir imper-térrito las acometidas que hoy ponen en peligro su vida, se blicos

Suscripción hechs entre los tra-bajadores de Espectáculos para socorrer a la compañera del camarada Antonio Solá Falco Maquel Millán, 2 pasetas, Antonio Cassy. 2; José Ruiz. 2; Ig-nacio Bes. 2; José Miré. 2; Luis Navarro, 2; Eustaquio Ruiz, 2; Tomás Millán, 2; Adolfo Bar-qued, 2; Julián Garcis, 1; Pedro Bou, 1; Ventura Cullet, 0'50; Armando, 0'25; Roque, 0'25; Jusnita, 0'25; Velánques, 0'50; Fran-cisco López, 0'50; Jaime Carbo-nell, 0'50; Antonio López, 0'50; Agustin Patán, 0'50; Andrés Balvay, 0'50; Pedro Madéu, 0'50; Ramén Bernabarre, 0'50; Francisco Fresquet, 0'50; Remedios Casañas, 0'50; Josquin Gubern, 0'50; Mercedes Roca, 1; Maria Cunill, 0'50; Micaela Mairal, 1; Curill, 0'50; Micaels Marie, 1; Marcelins Fonts, 1; Marie Cuy, 5; Pedro Banlenss, 1; Manuel Garcia, 1; Antonio Marco, 5; Enrique Muñoz, 0'50; Antonio Baños, 0'50; Luis Bogotin, 0'50; Manuel Ibáñes, 0'50; Angel Dagos, 6'50; Luis Dian, 0'50; Juan Rives, 0'50; Alfonso BLICANA

Hernández, 2: Amalia Vila, 1:

Juan Mateo, 0'50; Navarro, 0'50;

Emillo Cuadras, 1: Constantino Sabd, 0'50; Florencio Martin, 1; M. E. Acalai, S; Manuel Rodri-guez, 0'50; Tomasa Soler, 0'50 Pederico Fernándes, 1: Ceferino Hernandes, 0'50; Ramon Pon, 1; Juan Roig, 2'50; Alfredo Alcaide, 1; Juan Bigas, 1; José Gar-cia, 1; Pascuals Bolán, 8'50; An-tonio Damián, 1; Francisco Es-quirol, 2; Francisco Inegas, 1; Juanita Fondevila, 1; Cipriano Ajenjo, 1; Bernabé Cabrera, 0'50 Ajenjo, 1; Bernabé Cabrere, 0'50
Josquin Serrano, 1; Ramón Lópes, 1; Cándido Certales, 1'50;
Vicente Hernando, 0'50; E. Romacha, 1; Felipe Capdevila, 0'50
Juan Torrea, 0'50; Eduardo Jimema, 0'50; Emilio Paredes, 0'50;
Antonio Tolsa, 0'50; Maria Puescos, 0'50; José Bánches, 0'50;
Avelina Convella, 0'50; Josefa Cordillas, 0'50; Enrique Dordella, 0'50; Ginéa Hernández, 0'50;
Emilio Sunas, 0'50; Adolfo Rovira, 0'50; Domingo Esteve, 0'50
Juan Gafa, 0'50; Sosé Salas, 0'50 Juan Gafa, 0'50; Soné Salas, 0'50 Antonio Garcia, 6'50; Enrique Gore, 4'25; Clamente Inss. 1; Gore, 4'25; Clamente Inss. 1;
Miguel Manrique, 1; Manuel
Burgués, 1; Manuel Garcia, 1;
Antonio Sampéns, 1; Pedro Fontana, 1; Arturo Caso, 1; Antonio Fuantes, 1; José Ribe, 3;
Emilio Carbonell, 1; Victoriano
Vázquez, 1; Alfredo Crue, 1;
José Riba, 0'50; Antonio Madrido, 0'50; Juan Pascual, 1; Francisco Clever, 1; Carmen Blasco, 1; Francisco Nacher, 0'50;
Juan Costa, 0'50; Juan Cotos, 5;
Berrano, 3; Antonio Sinca, 5; Berrano, 3; Antonio Sinca, 5; Luis Sánches, 0'50; Narciso Co-co, 1; Rafael Ajovin, 1; José Hans, 1; Cirllo Blas, 1; Eduardo Gómes, 0'50. Total, 125'50 pese-

Continua abierta la suscrip-

DE ADMINISTRACION

Nos permitimos recordar a to-dos los suscriptores y a los que descen serio que los trimestres de suscripción deben pagarse por adolantado.

Advertimos a corresponsales, paqueteros y suscriptores, que, al mismo tiempo que nos giren cantidades deben escribirnos carta o tarjeta postal comunican-donos que cantidad nos giran, número del resavardo, nombre del imposenta imebio y destina que debe darrele a la cantidad girada.

de protesta CARTELERA

TEATROS - CINES - DIVERSIONES

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA

Hoy, miércoles, noche, a las 10, los Antico del Comico: La FIRBRA DE LUPE, A TRAVES DE AMERICA Y EL PENNUDO IMPERA

Teatro POLIORAMA

Especiacules MERCEDES SEROS

Hoy, tards, a las cinco y cuarto.
Noche, a las diez y cuarto: ARACELY LEWIS, LUVA ANDRINA,
MERCEDES VARGAS, JOHARA
WELS, JOHN LEWIS, RAWMOND
MARKONI, LOLA CARELLO, ZALMA, JAIME PLANAS y cus discosvirientes y MERCEDES SEROS,
vedetta

Frontón Novedades

Hoy, mièrcoles, tarde, a las quatro y cuarto; HERNANDORENA I y BERRONDO I contra OSA y AL-

DAZABAL. Noche, a las dies y cuar-to: PINTON y CAZALIS II contra ERDOZA meass y BERRONDO II. Detalles por cartales

Teatro Triunto

- y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT

EL SUBMABINO: ENTRE PIELES

ROJAS, dibujos sonoros: MISTE-RIOS DE MEDIA NOCHE, sonora: MAY UNA MUJER, sonora. Jueves: DON JUAN DIFLOMATICO, sono-ra, totalmente habiada en español

CINE RAMBLAS

Rambia Centre, 36 y 38 - Tel. 18973

STRION CONTINUA

HOTICIARIO SONORO FOX: HAY UNA MUJER, sonora, por IVAN PETROVICH: PIERNAS AL

SOL, sonors, per DOROTHY RE-

SU ULTIMA NOCHE

hablade en español, por ERNESTO VILCHES. CONCHITA MONTENE-GRO, JUAN DE LANDA Y MARIA

TEATRO GOYA Teatro Novedades CINE BARCELONA Grea Composia lirica LUIS CALVO Hoy, tarde popular: LA ALSACIANA, EL PUSAO DE ROSAS y LOS CADETES DE LA REINA. Noche, Penya Joveniat', EL MONACUELLO, per Trini Avelli, y el grandioso éxito LUISA FERNANDA

Ultimos dias de actuación de la Compañía Zeffeli - Benafé Hoy, turde, a las cisco y media:

A reires | [ACUI MOTA MI MUJULI Noche, a las cisco y media:

LUI Noche, a las cisco y media:

Coun datto de DIEZ MINUTOS EN

AUTO, Julevas, tarder MINU MINUTOS EN AUTO, y noche, estreno
do LA DANA JE LAS FIELES Despacho en Contaduria de custre

Gran Teatre Espanyo

Companyis de JOSEP SANTYESS Frimers actors I directors NTPERE-NOLL

Avul, dimerces, tarde, a les cinc: LES SENVORENES DE HONGE, Nit, a les deu L'OBRA BOMBA el vodevil sonor d'A. Roure i mestre

LA BRINA HA BRILLISCAT L'dnies obre que després de veuro-le un cop l'hi quedarin ganes de ternaria a veure:

Teatre Català Romea Telefon 19691

COMPANYIA VILA - DAVI Avul, a les cinc i a un quart d'on-se, el grandios éxit cômic

> Angelica Grelet METRELLA DE MODA

L'obre que fe riure mes. 1.525 riat-llades. Le representació de la nit-es a honor y benedul d'Antoni Gim-bernat, que la dedica al Circol Ar-tistic de Barcalens. Demé. dijous. a benedici dels infants, dues obres, dos éxilis: LA CAPUTXETA VERME-LLA I LES AVENTURES D'EN TI-TELLETA. Cada dia, tarda 1 nil 1 pompre: Aspeltes Grelet, ESTEL-LLA DE MODA, l'éxit més gran de l'any

TEATRO VICTORIA

Companie de GRANDES ESPEC-TACULOS. Dirección artística: MA-NUEL PENELLA, y en la que figura el primer actor EDUARDO SOMES

Hoy, tarde, grandiose vermouth, Noche y todas las soches, el major especticules de Barcelona: LAS PIS-TOLEBAS y EL HUEVO DE CO-LON. Jueres, primer vermouth de mods, los dos éxitos LAS PISTO-LERAS y EL HUEVO DE COLON. Esta semana reposición en vermou del éxito del masstro Penella VIVA LA BEPUBLICA

Mañans, junves: LA RUERFANITA, sonora, por SALLY O'NEIL: EL CARNET AMARILLO, superproduc-ción sonora, por LYONEL BARRY-MORE y ELISA LANDI Los Teatros

ROMEA

Ell beneficio de Antenio Gim-

Gimbernat, el popular Gim-bernat, el gran cómico Gimber-nat, el artista Gimbernat, calebra esta noche su beneficio con la comedia alegre—el éxito có-mico del são—"Angélica Grelot, estrella de moda", en el testro Catala Romes.

Todo hace esperar, pues, que sus amistades, sus admiradores—que lo son seguramente todos los que concurren al Romes—no de jarán escapar le oportunidad para demostrar al indiscutible actor cómico la gran estima en que sa le tiene.

en que sa le usac.

Por otre parte, ci programa
ce intercantisimo, pues se evidente el énito ciamoroso que ha
conseguido la comedia en tros
actos de Pressa, "Angélica Grelot, estrella de moda", que va
camino de hacerse conteneria en
el cartel, hace ceperar que esta
vaiada será para todos digna
del artista a quien va dedicada,
convirtishadose en un verdadero
hamanale y en un gran divertihomenaje y en un gran diverti-

Gacetillas

El próximo jueves, dis 3 de junio, a las dies de la noche, el conocido ingeniero don Alberto Carei, dará una conferencia pú-blica, con proyecciones luminoblice, con proyectionse lumino-sas, sobre "La Tierre y sus be-llesse", en el local del Atenco Poderal del Pobiet, Valencia, núm 463. Encarpcemos la asin-tencia e la misma a todos los smantes de la cultura.

NOTA IMPORTANTE

Hace unas semanas que un camarada me entregó la cantidad de 7 pesetas y media para pagar la suscriptición de un trimestro de SOLIDARIDAD CURERA. Lo hiso en una hora en que la Administración estaba cerrade y por teneras que ausentar aquel mismo dia. La firma recibo provisional, más na recordándome a nombre de quien es hiso el pago, ruego al compañare o la certidad de que se hiso el pago, ruego al compañare o la certidad de que se recordindoma a nombre de quiese se hiso al pago, ruego al compañare o la satidad de que se trata mo lo comuniquem cuanto antes al objeto de evitar una confusión en los libros de la Administración. — J. Robusta.

Conds Asalto, 26 - Burbard, HOT COLOBAL PROGRAMA

LA PRUTA AMARGA, bablada VIRGINIA VARREGAS: ANGE EN TRE MILLONARIOS, SOROTA, POT CLARA SOW: ALTA SOCIEDAD, SOROTA, POT JANET GAYNOR Y CHARLES FAREELL; NOTICIA-BIQ Y DIBUJOS SONOROS

Pantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho se-sión continua, noche a las diesa REVISTA PARAMOUNT; LA EN-FERMEDAD DEL SUESO, decu-mentaria; DIBUJOS; gran éxito de

> EL REY DEL TAXI por GEORGES MILTON



Salones CINÆS

Midreoles, dia 1 de Junio de 1985 GRAN TEATRO CONDAL

Continua deede las 3'48 de la tarde ENTRE CASADOS

por ADOLPH MENJOU MONUMENTAL CINE

Continua desde las 3'45 de la tarde BROWN (2'65 y 7'65 tards y 10'40

ROYAL & WALKYRIA

Continua desde las F45 de la tarda QUE VIUDITA, por GLORIA SWANSON (\$10 y 725 tards = 10 55 nochs)

BOHEMIA - DIANA

Continua desde las 3'45 de la tarda EL DOCTOR FRANKENSTEIN per COLEN CLIVE

PADRO Y ARGENTINA

Continua desde las 3'45 de la tarda. GUERRA A LOS HOMBRES; LOS DOS PILLETES (segunda jornada) y CARROUCEL DE LA MUERTE

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana Rembia Santa Monten, nums, 21 y 23 Telefones 2002 y 2002

PARA VESTIRSE BIEN

CASA MAY

BIERA ALTA. 10

(tienda junto a calle Carmen)

econômicamente, visiten la

EL LIQUIDADOR

Invite a usted a informarse de sus precios y calidades antes de comprar

0'40 Camisetas Camies sport... Trajos de ba-no estambre. Vestidos nião. Toslise Panusios etros articu U10

GRANDES SURTIDOS BORIA, 16 - Telefone 35641 Sucursel: SAN MEDIN, S. Sens REVENDEDORES of muy interesents

BORIA, 16 Propogiando este anuacio por toda Junio 18 por 100 desemento Trajes de ocasión procedente de las mejores sastrerias de las mejores sastrer precies moderados BLENORRAGIA RECURREN PARADELL ASALTO 28

Urinarias (AMBOS SEXOS)

Le más eficaz. reservade y económico

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanară ripidamente de la blenorragia, gonorres (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorres (flujos blancos de las señoras) y demás enformedades de las vias urinarias, en ambos sexos, por untiguas y rebeldes que sean, tomando, durante umas semanas, cuatro o uinos Cachets Collaso por dis. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaldas. Pidan folletos gratis e A. Garcia. Alcalá, St. Madrid. Precio: 1675 pessias

Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (PALTA DE VICOR SEXUAL)

De la eveculación precos (pérdides seminales), de la deblidad muy eficas contra la neurasicula en todas que manifestaciones.
El más poderaso sisborados y regenerador de la setividad suro-capino-médulo-genile).

Surgico y homo-estimulare de los giandulas intereficiales.
Sinérgico y homo-estimulare de los giandulas intereficiales.
Producto piurigiandular, completemente inotessivo. Nunce perjudice, ne lepteme mingua degeme, ni el funcionamiento de los mismes.
No contiene pi estrignina, al fosfures ni cantáridos, ni medicamento escilente perjudicial.
PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUÍBLE PARA DECOBRAD LA
PERDIDA PELICIDAD CONYUGAL.
PROSPECTOS GRATIS.

Laboratorios Farmacológicos de IV. Duness Alu de Zan Bearl Bo : BARCELONA - Telef. 1962

Precio: 21'75 pts

No quiso si abegado rebatir

28

del des los sno,

Namero suelto: 10 centimos

Barcelona, miércoles, 1 junio 1932

. Consojo de Ciento, 220, pral., 1.4 Teléfono número 22572 ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: Consejo de Ciento, 261, bajos Telétone número 33571

Número 432

ANDALUCIA VICTIMADA

MIRADAS SOBRE UN BLOY PUEBLO INQUIETO

Como no sea con toda clase de requisitos y con patente de ilustres personajes, nadie puede entrar en un pueblo de la provincia de Sevilla. Quien quiera ir en calidad de turista no podrá darse el gusto de ver lo que haya de bueno en cada pueblo. Las carreteras están totalmente tomadas, las estaciones vigiladas como si fueran cada una de ellas aduanas de fronteras. Los autos son parados y requisados minuciosamente por la Guardia civil y los pasajeros cacheados.

Quisimos ir a Herrera y no pudimos. Quisimos ir a otros sitios, y no nos dejaron. Un desconocido en un pueblo, aun siendo persona temerosa de Dios y de Azaña, es considerado como empedernido extremista. España está empavorecida por el tópico del extremismo. Sufre el vértigo de las extremidades. Y, sin embargo, en esta amada tierra no ha tenido lugar todavia ningún sorprendente disparate social. No se ha llegado todavia al extremo de ir por las calles con los ojos desencajados y corriendo con epiléptica locura por todas partes. Por ninguna parte se ha visto el extremismo. Las aisladas manifestaciones populares han sido hasta la fecha liricas expansiones de las turbas oprimidas. Por demás los trabajadores no han hecho hasta ahora otra cosa que sufrir. Cada grito del pueblo constituye una pavorosa descarga de metralia. No en el grito, sino en la metralla está el terrorismo. España está aterrorizada, ametrallada.

No podemos movernos sin la aquiescencia de las autoridades. Los obreros de la ciudad sonestrechamente vigilados. Cada campesino andaluz lleva tras de si un par de guardias de Asalto. Los aviones militares, convenientemente preparados, vigilan los campos. Toda la amorosa vigilancia del país está en los ubérrimos campos de Andalucia. Pueblo encadenado, campiña acotada, trabajadores amarrados y amordazados. República ¿de qué?

EL CACIQUISMO FASCISTA EN UTRERA

Utrera. Pueblo industrioso y, a la par, rebelde. Pueblo que por tener viso de capital sufre toda suerte de zarpazos del caciquismo. En los pueblos que producen pródigamente huronean los agiotistas afanosamente. Utrera, como Jerez, como Ecija, como Linares, representa mercado continuo de lucrativas transacciones. Por esto y por otras cosas son aqui los obreros miserablemente retribuidos.

Utrera en estos trágicos momentos que vivimos es uno de los escenarios en donde el drama que cotidianamente tenemos forzosamente que representar tiene los más sombrios matices. La Guardia civil y los de Asalto se han enseñoreado del pueblo. La natural y lógica rebeldia de los trabajadores utreranos ha querido ser ahogada con la fuerza de los imponentes del "orden". Precelando a más de un centenar de obreros, entre los que están el profesor Antonio Lorenzo y su compañera. La rebeldia no se extingue a palos ni a tiros; al contrario, se propaga con asombrosa profusión. La semilla del ideal anarquista

Plaza de la Constitución, donde los trabajadores cambian impresiones, ahora que no pueden hacerlo en su Sindicato "Luz y Armonia".

He paseado con unos compañeros "supervivientes" del terrible naufragio gubernativo por la calle Alvarez Azaña, donde está emplazado el local del Sindicato. Los compañeros me habian de cuanto ha acaecido y de lo que puede ocurrir en Utrera. Un criado del cacique González Caminos notificó una hazaña de éste. Corrió el rumor de que ese sujeto, en unión de Diaz Criado y el maton "Niño del Algabeño", contribuyeron en la "ley de fugas" practicada en el Parque de Maria Luisa. La hazafia del cacique González Caminos consistia en apagar el alumbrado público, con el fin de poder, aprovechando la obscuridad y la confusión, asesinar a los "perturbadores" y motivar con ello una sangrienta represión. González Caminos es dueño de la fábrica de electricidad y de unas cuantas de harina.

Hablan los camaradas de cómo desde la cárcel se llevan a los obreros detenidos al cuartelillo de la Guardia civil. Quieren que declaren cosas que ellos no saben. Se dijo que en Utrera se encontraron 48 bombas. Alli no se ha encontrado ni un cohete. Sin embargo, es necesario hacer responsables de un imaginario hallazgo de explosivos a algunos desgraciados. Es un plan trazado de antemano.

A pesar de la represión, los trabajadores utreranos, particularmente los campesinos, no dan su brazo a torcer, no se dejan anular y hacen de su hambre y de su dignidad proletaria certera arma de combate. Los campesinos han contestado quemando cuatro segadoras y cuatro trilladoras. Es éste un importante aviso, que da a entender de lo que es capaz un pueblo diezmado y oprimido al que se quiere tener sometido al despótico imperio del caciquismo.

En Utrera tiene el Gobierno de la "libertad, igualdad y fraternidad" mucho que defender. Fåbricas de orujo, de tejidos, de harinas y muchos almacenes de aceitunas. Sobre todo, una importante riqueza gricola. El número de guardias civiles y de Asalto llegados lo atestigua. Pueblo industrioso, enormemente productor. Lo dice, habla de su riqueza la existencia de tres iglesias, un convento de frailes (una monumental incubadora de sotanas y capuchas) y otro de monjas. Monjas y frailes en un mismo pueblo... ¡República de trabajadores!

- Es sintomático que el alcalde, Julio González Tirado, socialista, patrono y amigo de los caciques, tenga que ir conducido por la Guardia civil, por temor a que los obreros lo linchen. ¡Cómo evoluciona la politica y el socialismo! .

Desde la Via Marciala, junto a la fonda "El León de Oro", contemplo a algunos campesinos que hablan en voz baja. Esos campesinos, actualmente en huelga, no podían hablar de otra cosa que de su propia emancipación; no podian decir más que o se firman las bases del Sindicato o se hundirá el firmamento, porque si hay en el mundo un plantel de redomados perturbadores, esc está en los campos de Andalucia

Medina González

COMO SE ESCRIBE LA VERDAD OFICIAL

Emilio Miret, muerto en el suceso del domingo de la calle San Ramón y que la Prensa burguesa y la versión oficial del hecho califican de individuo de los bajos fondos, hacía catorce años que trabajaba en la Hispano Suiza

catorce años trabajando en la

Hispano-Suiza, hasta la hora de

su muerte. Publicamos el certifi-

cado de trabajo librado por di-

cha Compania, que atestigua lo que decimos, y en otra parte in-

sertamos el testimonio de todos

sus compañeros de trabajo per-

tenecientes a la Sección de Fun-

didores de la Hispano-Suiza, los

He aqui el menciorado certi-

Certificado n.º 3165

Al dar cuenta la Prensa del | y no de un maleante, llevando | suceso de la calle San Ramón, suceso ocurrido anteayer en un bar de la calle de San Ramon, afirmaba que tanto Emilio Miret, muerto en el referido hecho, como el herido Ricardo Alvarez. eran maleantes contra los cuales hizo los disparos el camarero Delfin Morán, el cual fué a su vez muerto al perseguirle los guardias después de haber aquél agredido a los anteriores.

cuales reivindican la verdadera Por lo que hace referencia a personalidad obrera del mismo. la primera de las víctimas, contrariamente a lo afirmado por la Prensa ,se trata de un obrero | ficado:

LA HISPANO - SUIZA SOCIEDAD ANÓNIMA

PÁBICA DE AUTOMÓVILES

CARRETERA DE RIBAS, 279 BARCELONA

> CERTIFICAMOS: Que Emilio Miret Garriga ha trabajado en nuestros talleres en calidad de obrero rebarbador desde el 18 de no-· viembre de 1918 hasta la fecha, habiendo observado buena conducta.

> > Y para que conste, expido la presente en Barcelona, a 28 de Mayo de 1932. El jefe de talleres,

Hay un sello que dice: "La Hispano Suiza, Socie-dad Anônima, fábrica de automóvile a. Barcelona".

La extrafieza de cuantos conocian a la mencionada victima, viendo que é ta era presentada como individuo de los bajos fondos, fué grandisima. ¿ No será, te, una de tantas notas de la Policia, presentando peor raios a cuantas personas a ella le conviene?

Todo indica, por otra parte, gue el compañero Emilio Mi-ret se encontraba casa almente lo a la conducta de Emilio Mi-ret lugar del sangriento suce-co sin que tuviese ni reisción locate, que resulto muerto en el

remota con las otras victimas. Pero es más cómodo, por lo vis-to, dar esas referencias policiacas en las que todo es contado como mejor conviene al cometido de las autoridades.

Acerca de la personalidad de Miret

nosotros, como compañeros de trabajo, afirmamos que el finado era un buen compañero y un trabajador intachable, juicio que avalamos con nuestras firmas. por ser de toda exactitud, fácilmente comprobable con sólo preguntar a la Compañía Hispano-Suiza, donde prestaba su trabajo desde hace catorce afios hasta el dia de ser victima del suceso an-Mateo Conesa, Jacinto Cortés,

José Coubet, Francisco Sancho, José Lavaleta, Victoriano Diaz, Juan Fillol, Alfonso Zapata, Eugenio Hernandez, Emilio Calvo, Ramón Ardid, Francisco Maronda, Juan Roca, José Hernández, Francisco Ascón, José Gasulla, Angel Caballero, Simón Fines-tra, Salvador Espujol, Antonio Azuaga, Simeon Soto, Jai-me V., Miguel Peñafiel, Salva-dor Vivea, Isnias Martin, Jaime López, José Santia, Agustin Vendrell, Luis Asuaga, Andrés He-redis, Agustin Fort, Muñoz, Mi-guel Escuder, Manuel Meca, Joaquin Bodet, Remigio Raga Ferré, Mariano Caballero, Emilio Fanera, Teresa Ibuix, Isabel Ru-bio, Concepción Sierra, Vicenta Prats, José Sala, Juan Marron-da, Valentin Blay, Francisco Vives, Domingo Garcia, José Abad, Antonio Divin, José Sabaté, Jaime Vendrell, José Bataller, José Ripollés, Francisco Porta, José Barrot, Cecilia Guerra, Joajuina Guerra, Jaime Soler, Juan Alba, Amparo Badia, Pepita Doménech, Justa Lago, Felipe Serra, Lucia González, Pilar Morera, Carmon Agusti, Ascensión Fernández, Juana Caro, Felici-dad Izquierdo, José Jiménez, Concha Perales, Chudia Fran-co, Concepción Jimeno, María Miro, Josefina Puig, Francisca Roigé, Josefa Santamaria, Ma-ria Baya, Torcon, María ris Baya, Tercon Marti y To-

NUESTRO compañero, Abel Dominguez, contesta indignado a unas insidias contra los militantes de la C. N. T., que nos ensarta "La Voz" Le publicamos su carta, dada su situación, pero recordamos, koy justamente, an-te el aluvión de injurias de la jauria servil de la Prensa, que es querer contrarrestar el hedor de un estercolero con una simple flor, lo que nuestro amigo intenta hacer.

La campaña de la Prensa burguesa contra nosotros, es general. Primero se presentó la pa-sada jornada del 29 como una liquidación repolucionaria, atin cuando sólo era una jornada de simple protesta ante la inoptitud y represión de la República.

Se explotó luego lo de las bombas con un estruendo que no harian éstas oaso de que llegaran a explotar. La trama urdida a tal efecto, resultó una cosa que se sabia, como eso de la existencia de bombas se dejó para cuando se pudiera explotar en beneficio del ardid policiaco. Por no dejar escapar la oportu-nidad, hasta las bombas de sehales eléctricas del "Turkerman" se hicieron pasar por bombas reales, aunque se sabia que lo que en eso habia era una plan-cha fenomenal.

Nada ocurrió, porque nada tenia que ocurrir. Se queria llevar a cabo una protesta, los que la originaron con sus arbitrariedades la ahogaron, la protesta se hiso costosamente y nada más. Como la protesta era pacifice, naturalmente, no habia por qué hacerla cuando Barce-lona semejaba un cuartel de jueroa policial. Eso no en un fracaso, eso fué excesivo recelo de quien pretende que el Gobierno está tan sólido, que ni la más fuerte acción revolucionaria lo pueda derribar.

Pero la Prensa, respondiendo al interés del Gobierno, presenta el "terrible movimiento fracasado", cuando SOLIDARIDAD OBRERA dije que no se trataba más que del primer paso de una campaña de protesta contra las deportaciones y contra la repre-sión, que seguird hasta contituir un sólo grito de indignación na-

Nosotros decimos a nuestros camaradas que no se detengan a recoger las insidias de la Prensa nacional inmunda. Nuestro camino está trazado ya y nada debe importarnos el que diez jumentos lancen coces o el que cien sapos asquerosos se reunan en una charca pestilente para

Ayer fué "La Voz", hoy ha sido "L'Opinió", mañana no importa cual, porque todos esos papeles se han propuesto servir de viles meretrices de la reac-

Nuestra causa tiene la fuerza de la Historia, y ningún interés grosero, ni bastarda combinación alguna lo detendrá, cuando llegue la hora de que la liquida-ción de la podredumbre capita-lista tenga lugar.

Lo que interesa, pues, es pro curar eco al clamor del pueblo oprimido y dedicar nuestro tiempo y energia a dar realidad a un tipo más digno y humano de so-

SOLIDARIDAD OBRERA MAÑANA

publicará el acostumbrado número de OCHO paginas

Hoy, dia 1 de junio, de cinco a ocho de la tarde, se pasará el subsidio a las familias de los compañeros reciuidos en la Cárcel Modelo y a las de los compalieros deportados.

Cantidades distribuidas por este Comité, con destino al pago de los subsidios de las semanas 21 y 22: Semana 21: 182 subsidios

a razón de 25 pesetas cada uno Semana 22: 183 subsidios a ruzón de 25 pesetas

Total: 9,125 Este Comité notifica al Sindicato de La Torrasa que ayer ingresó en la cárcel el compa-ficro Carreño, — III Comitá.

NOTAS DEL CAMPO

La lucha por la tierra

como más tarde, a fines del siglo XII, Guillermo En el Parlamento van sucediéndose las sesiones discutiendo sobre el proyecto de Reforma agraria. Hombres doctos, hombres sabios, hombres de leyes, van desgranando su saber sobre la juridicidad de la expropiación de las tierras de señorio; sobre si es o no hacedero y legal poner los latifundios en cultivo o la parcelación de las grandes propiedades, generalmente mal cultivadas. Y todo eso muy sabiamente, sin estridencias, sin pasión, como quien defiende un pleito ajeno, con miras al cobro de los honorarios nada más. Mientras tanto, en el sur de España los señores feudales se aprestan a llenar las trojes con el trigo nuevo, ese trigo que segarán manos ennegrecidas y enflaquecidas por el hambre y el sol inciemente, y que más adelante, en invierno, lograda la supresión de la importación del trigo extranjero, nos lo harán pagar a precio de oro, contribuyendo a la penuria endémica de los hogares obreros.

Creemos que es digna de mejor causa la elocuencia y la sabiduria que tales esclarecidos varones emplean en defender la propiedad de la tierra. Porque si ya a estas alturas puede afirmarse, sin temor a ser desmentidos, que la propiedad es un robo, puede hacerse esta afirmación, singularmente tratándose de la propiedad de la tierra. Y no ya un robo en sentido figurado, sino en el más brutal y exacto sentido: con violencia y fractura.

Y para demostrar este aserto, sigase el vaivén de los pueblos, sus conquistas e invasiones, y se verá cómo cada conquistador cambiaba el régimen de la propiedad de la tierra a gusto y conveniencia suya y de sus tenientes, para mejor sujetar a los pueblos invadidos y declarando luego sagrados tales expolios. Una historia del régimen de la propiedad de la tierra, sera la mejor historia de la iniquidad de todos los Poderes. Siempre en esta lucha hay una victima: el puebio laborioso a quien se somete al carro del vencedor y sus victimarios: una casta militar y clerical reducida, que por la fuerza y el engaño someten al pueblo a sus intereses.

Así vemos cómo los países bálticos, al ser dominados en el sigio XII por los barones teutones, fueron sus tierras repartidas entre unas cuantas familias señoriales, sumiendo al pueblo en la servidumbre feudal, hasta que la reforma agraria promulgada al reconquistar su independencia después de la guerra, devolvió al pueblo las tierras de que fueron despojados siete siglos antes. Así, los países balcánicos, dominados por los turcos, fueron despojados de sus tierras por el Estado musulmán y repartidas entre sus guerreros y sacedotes, para ser expropiados más tarde al independizarse de Turquia, en beneficio de los antiguos colonos, o en provecho de la nueva oligarquia dominante. Igual sucede, en 1066, en Inglaterra, donde Guillermo "el Conquistador" reparte sus tierras entre los jefes de su ejército,

III de Orange hace lo propio entre sus favoritos con el suelo de Irlanda. Como hicieron los pueblos germanos al invadir las provincias del Este, pobladas de pueblos eslavos, a los que despojaron de sus tierras para someterios y germanizarios, imponiendo un régimen señorial de gran latifundio, que aun perdura en Prusia, Pomerania, Silesia y otros Estados del Este germano.

En cuanto a los vaivenes que en nuestro país ha sufrido la propiedad de la tierra, son tan aleccionadores, que causa pena y sourojo ver cómo la intelectualidad republicana defiende el actual estado de cosas. Hay testimonios históricos de que los antiguos pobladores de nuestro país (lberos y celtas), tenían establecido un régimen semicolectivista de la tierra, el cual fué en parte destruido por la conquista romana, que impuso el derecho bárbaro, propio de un pueblo militarista, del uso y abuso de la propiedad. Al ser invadido nuestro suelo por los pueblos germanos, éstos continuaron los mismos injustos procedimientos que los romanos, sometiendo al pueblo al yugo de los grandes terratenientes, hasta que se produjo la invasión mora, que restituyó sus tierras a sus hermanos de raza (recuérdese que iberos y bereberes tienen un mismo origen), logrando en pocos meses invadir toda la Península, rapidez comprensible tan sólo por el hecho de la no resistencia del pueblo hispano ante quienes le devolvian su antiguo patrimonio, usurpado por la aristocracia germana y católica. Y así, al reconquistar los cristianos nuestro pais a los moros, volviendo a despojar las tierras en provecho de la aristocracia y del clero, hubo necesidad de siete siglos de guerrear.

No obstante lo expuesto, en el siglo pasado el patrimonio nacional del pueblo-bienes de propios, manos muertas, bienes comunales, etcétera-, abarcaban los dos tercios del suelo español, el cual fué puesto en pública subasta por la ley de Desamortización, cometiéndose otra fragante injusticia contra el pueblo campesino, despojándolo en muchos casos de su único medio de subsistencia, e intensificando más aún el latifundismo, mal que corroe la entrafia del agro español.

Expuesto lo que antecede, se verá cuán incomprensible es la actitud de vestales que adoptan ante el régimen de la propiedad de la tierra los detentadores del Poder, furibundos revolucionsrios aún el 12 de abril del año pasado, cuando era incierta la victoria democrática que les llevó como de la mano al ejercicio del Poder por obra de la voluntad del pueblo trabajador, que en el campo confiaba honradamento en la promesa de una rápida y total satisfacción a sus afanes de tierra y libertad.

Pero el campesino no debe ahogar sus esperanzas. Le faltaba convencerse de que su pleito no puede ser confiado a manos extrañas. Convencido que esté de ello, no habrá sino un paso para la lucha definitiva hacia la conquista de su legitimo patrimonio.

Azaña, el politico liberal burgués más inteligente de la República, y por lo tanto más peligroso para nosotros si la inteligencia de un hombre fuera-capaz de salvar un régimen, va bandeando en el Parlamento. Pero la opinión de la calle está contra él. Los periódicos comentaron su discurso de una manera muy significativa. La mayoria le atacaron. Unos en nombre del patriotismo cavernario. Otros en nombre de la inteligencia resentida de los definidores máximos, sumos pontífices de esta nueva cultura que quieren traer—cultura ya pasada en los países de la Reforma—con las vestales "al servicio de la República". En fin. Que si en el Parlamento se defiende, en los sectores capitalistas y altoburgueses no lo tragan.

En esa situación, la República, que tiene en Azaña su mejor representante y su guardián celo--celo de leyes de excepción y de mauseres-, ha provocado s los trabajadores españoles el domingo último en todas partes Si ha habido incidentes sangrientos, han sido motivados siempre por eso, por la provocación de los "guardadores del orden". Si no los hubiera ya, esa actitud crearia los odios. Existiendo éstos, porque es inevitable y es ló-gico el odio de clases en las épocas de paz y mucho más en las presentes, el Gobierno los fomenta y estimula con su conducta.

A este paso no sabemos qué es lo que llegard a ser la Repú-blica. Las Cortes actuales no representan a nadie. Como por si solas no han pensado ni piensan en disolverse, seguirán distan-ciándose de la opinión hasta un extremo en que nadle se acordará de que existen. Como las derechas no las quieren y ya coinciden con ellas los liberales republicanos, porque ven remon-tarse demasiado a Azaña, éste tarse demasiado a Azaña, éste política española se han visto al-se encuentra en el duro trance gunos milagros. Pero no se han de seguir gobernando "por timi-

El Gobierno republicanoradicalsocialfascista, se congratula de la represión que las autoridades de todas clases vienen realizando contra la C. N. T.

Congreso sobre el Consejo de hoy. Dijo que la mayor parte la habian dedicado a examinar la cuestión del orden público. El ministro de la Gobernación dió cuenta de las noticias conocidas e indicó a sus compañeros que la tranquilidad era completa. El Gobierno felicitó a su compañero y le dió amplias facultades para tomar las medidas que creyese necesarias para garantir el orden público. Asimismo se le rogo que felicitara a las fuer-zas de la Guardia civil, Asalto, Seguridad y Policia por su in-tervención de estos dias.

Estudiaron después el proyec to sobre el Patronato de los bie nes de la disuelta Compañia de Jesús. Este proyecto tiende a ampliar las facultades del Patronato, puesto que ahora se encontraba con muchas dificultades para poder llevar a cabo su labor. Es muy breve el proyecto, ya que consta sólo de algunos Los periodistas preguntaron al

Sr. Giral si creia que el dicta-men del Estatuto seria retirado y el ministro contestó que, a su juicio, no, ya que no era como el de Reforma agraria, ponencia del Gobierno. El Sr. Azaña pronunció un discurso, en el que no hizo más que marcar orientacio-nes del Gobierno, que, por cierto, han merecido el unánime elogio

tación". Cada dia menos y más aislados. Ha sido esa la fuerza de algunos poetas y filósofos, pero no la de los servidores politicos del interés burgués. En la

Madrid: 31. - El ministro de i de todos los ministros. Por lo Marina fué preguntado en el tanto, es la Comisión la que ha de decidir sobre esta cuestión.

Se le preguntó por último a qué obedecia la reunión convocada de las Universidades con el Consejo de Instrucción Pública y dijo que esta reunión tenia por objeto hallar una fórmula para restringir el ingreso en algunas Facultades, como en la de Medicina, por ejemplo, don-de salen anualmente 1,500 médicos y sólo hay 400 vacantes.

La libertad de Prenso

Madrid, 31. - Ha sido denun ciado por el fiscal el número de "A B C" correspondiente al sá-bado último. El motivo de la denuncia es el articulo que publicó el mencionado diario comentando el discurso que el Sr. Aza-fia pronunció en el Pariamento en el debate sobre el Estatuto.

COMITÉ REGIONAL

Deseamos que urgentemente todos los Comités y Juntas de Sindicatos de la región nos manden un informe detallado del desarrollo y característica de la jornada de agitación celebrada en cada localidad. Allí donde no se haya realizado deberá comu-nicarsenos las causas que lo han

Necesitamos todos estos datos para nuestros trabajos de esta-distica e información.

Esperamos, pues, que todos los Comités y Juntas nos remi-tirán, con toda urgencia, lo que pedimos. — El Comité Regiona-

liberales bastante ejecución nación, en Españ el Consej No du su maest ción de j mente de serie de dos los á ción de aquellos Policia d

especial

Pero

Ante

da

Def

como se Asalto, t mentos o ladora v tanta rej ha dado otra tera angustia país el r Puerta d No n quien so tiones q dividual ma, nos practica. en despri ciones s tar lo s bierno de

ración N

fiestos, re

por el dis

do por en

actos tuv

les se al

reprimie celebróse pués de lenses po talet de circuló 1 minima dades de ra justific in prepar mayo. To derecho aquel di cuando termina misma. reaccion que se aquellos mantlen

PR

plaga d

Confede

precisad

vos; act Modelo cluidos : contra quiera para cre delito a tan en no es of se ha e y para se mant cho deli-que nos

a creer cuanto l Esción 1 y los g taris, n represe dadapos zada lo de la s tualmer timan organiz ren de

los me plean o para co

Yo I